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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Se mantiene Puebla con alta inflación 
La ciudad de Puebla comenzó el año con una inflación por arriba de la media nacional. En 
la primera quincena de Enero de 2013 registró una tasa anualizada de 3.28 por cierto y el 
promedio en el país fue de 3.21 informó el INEGI. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Explota Moreno Valle Rosas contra el PRI 
“Yo no he participado –en el proceso electoral-, pero si quieren que participe, en mis 
tiempos libres, participaré”, respondió visiblemente molesto el gobernador Rafael Moreno 
Valle, al líder estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Pablo Fernández del 
Campo, quien lo llamó previamente incongruente por promocionarse en espectaculares 
junto a su delfín, Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura. (Heraldo) 

   
 

 
Bajan llamadas falsas en el 066 
En los últimos meses se incrementó la capacidad operativa de la policía en el Call Center 
del 066, lo cual permitió disminuir el 65 por ciento de llamadas falsas al 1.2 por ciento, 
pues de recibir al día 3 mil 250 llamadas de broma, en la actualidad reciben sólo 60 
llamadas, informó el director de Protección Civil, Gustavo Ariza Salvatori. (Síntesis) 

  
 

 

Frena Cuarto de Distrito proyecto del teleférico 
El gobernador Rafael Moreno Valle sufre un revés en los tribunales, luego de que la 
justicia federal decidió suspender las obras del teleférico de forma definitiva en la zona 
del barrio del Artista, luego de comprobarse que se hizo sin permisos. (Intolerancia 
Digital) 

  
 

 

Suspensión definitiva para obras en la Casa del Torno, pero el teleférico 
continúa 
La administración morenovallista reanudará hoy las obras del teleférico en la zona de Los 
Fuertes y sobre el bulevar 5 de Mayo, mientras que continuarán suspendidas de manera 
indefinida las que se realizan en la denominada Casa del Torno, ubicada en la 8 Norte 
414, de acuerdo con la resolución de la jueza Yolanda Velázquez Rebollo, titular del 
juzgado Cuarto de Distrito en el estado de Puebla, en el juicio de amparo indirecto 
1962/2012. (Cambio) 

  
 

 
Destinaría VW nuevo Golf a planta en Puebla 
El gobernador, Rafael Moreno Valle, dijo estar confiado en que el consorcio de 
Volkswagen anuncie pronto buenas noticias para Puebla, debido a que desde hace más de 
ocho meses han trabajado en el proyecto de producción del nuevo Golf para concretar la 
inversión y que este modelo se produzca en la planta armadora de la firma alemana. 
(Milenio digital) 

  
 

 

Dan suspensión definitiva a obras de la Casa Roja 
En la audiencia incidental que se llevó a cabo por el amparo que tramitaron el Comité 
Defensor del Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de Puebla y a la Fundación 
Manuel Toussaint contra las obras del teleférico, el gobierno estatal no pudo acreditar los 
permisos del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) para intervenir en la 
Antigua Casa del Torno y por eso la juez Cuarto de Distrito en el Estado ordenó la 
suspensión definitiva de las obras. (La Jornada de Oriente) 

 
TITULARES DIGITALES 
 

 
 
 

 

 

Moreno Valle arremete contra los priístas por llamarlo incongruente 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas arremetió en contra del dirigente estatal del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), Pablo Fernández del Campo, luego de que éste 
calificó al mandatario como “incongruente” tras la colocación de espectaculares en los que 
aparece acompañado del secretario Antonio Gali Fayad. (e-consulta) 
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Moreno Valle confía en que existirán nuevas inversiones de VW 
El Gobernador Rafael Moreno Valle dijo estar confiado en que el consorcio de Volkswagen 
anuncie pronto buenas noticias para el Estado de Puebla. (Periódico digital) 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Sin problema legal obra del Teleférico; continúa litigio sobre Casa Roja 
El Gobierno del Estado informa que la obra del teleférico no presenta ningún problema 
legal por lo que se continuará con su construcción; en tanto que el litigio que se lleva por 
el inmueble ubicado en el número 414 de la calle Ocho Norte conocido como la Casa Roja, 
continúa. (Contraparte) 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

RMV niega estar metido en el proceso electoral; pero si el PRI quiere, lo hará, 
reta 
Luego de que el PRI criticó la publicidad conjunta entre el gobernador Rafael Moreno Valle 
y el aspirante a candidato a presidente municipal de Puebla y secretario de 
Infraestructura, Antonio Gali, el Ejecutivo aseguró que no está metiendo las manos a la 
elección y retó: "Si el PRI quiere, lo haré". (IEE). (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 
Hay alarma por violencia en Edomex 
En lo que va del año el Edomex registra 72 ejecuciones, por lo que autoridades ampliarán 
la presencia de agentes federales y estatales en la entidad. (Reforma) 

  
 

 
PAN y PRD llevarán caso Monex a Tribunal Electoral 
El pasado 23 de enero, el Consejo General del instituto absolvió al PRI de haber utilizado 
recursos (más de 66 millones de pesos) de empresas de carácter mercantil para pagar a 
su estructura territorial mediante tarjetas Monex. (El Universal) 

 
 

 

 
Francia recibe como heroína a Florence 
Florence Cassez llegó ayer a Francia como una heroína. Procedente de México, donde 
cumplía una condena de 60 años de prisión por secuestro, fue recibida en su patria por el 
ministro de Asuntos Exteriores, Laurent Fabius. (Milenio digital)  

  
 

 
Dará giro el PRI para abrir Pemex al sector privado 
El dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), César Camacho 
Quiroz, confirmó que se modificarán los documentos básicos de ese partido para aceptar 
mayor inversión privada en Petróleos Mexicanos (Pemex) y gravar medicinas y alimentos 
con el impuesto al valor agregado (IVA). (La Jornada) 

  
 

 

Riesgo de la unión monetaria acaparó el debate en Davos 
Devolver la competitividad a los países del sur que integran a los PIGS permitiría una 
recuperación de la región en su conjunto, refiere informe del WEF. (El Economista Digital) 

  
 

 
CNDH exige castigar a los autores del montaje 
Para el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl 
Plascencia Villanueva, temas como el de la francesa Florence Cassez dejan en evidencia 
que hay muchos inocentes en las cárceles y quienes deberían estar en ellas se 
encuentran en las calles, porque la forma en que se imparte la justicia está viciada. 
(Crónica Digital) 

  
 
 
 
 

 

 
Me declararon inocente: Cassez; mi libertad es una victoria para México, dice 
Florence Cassez, liberada por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), pese a 
una sentencia de 60 años de cárcel por secuestro, portación de armas prohibidas y 
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delincuencia organizada en México, expresó al llegar a su natal Francia: “Creo que fui 
declarada inocente por la Corte que decretó mi libertad total y absoluta”. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
  
INTOLERANCIA 

• Lanzará ACMPM página web de Ciudades Patrimonio 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, asistió este jueves a la primera asamblea general 
ordinaria 2013 de la Asociación Nacional de Ciudades Mexicanas de Patrimonio Mundial (ANCMPM), donde fue 
acordado el lanzamiento nacional de la nueva página web y la realización de la segunda asamblea nacional de 
dicha asociación en la ciudad de Puebla el próximo mes de marzo, en el marco de la realización del Tianguis 
Turístico. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105231 
 

 
 
NG PUEBLA  

• Ciudades Patrimonio lanzarán sitio Web desde Puebla 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez asistió esta mañana a la primera Asamblea General 
ordinaria 2013 de la Asociación Nacional de Ciudades Mexicanas de Patrimonio Mundial (ANCMPM), en donde fue 
acordado el lanzamiento nacional de la nueva página web y la realización de la segunda asamblea nacional de 
dicha asociación en la ciudad de Puebla el próximo mes de marzo, en el marco de la realización del tianguis 
turístico. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/48470ciudades-patrimonio-lanzar%C3%A1n-sitio-web-desde-
puebla#.UQKH2B2ORJE 
 
NG PUEBLA  

• AN aún no define reglas para seleccionar candidatos 
Pese a que se han sostenido comisiones tripartitas en el Comité Ejecutivo Nacional de PAN, por el momento no se 
han definido ni los tiempos ni las reglas para la selección de candidatos rumbo al proceso electoral de este año, 
informó Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla. El edil prefirió no dar detalles sobre los temas que 
se trataron durante las juntas que encabeza el presidente de Acción Nacional, Gustavo Madero, donde además se 
presentan el mismo gobernador el estado, Rafael Moreno Valle, y algunos miembros del blanquiazul, aunque dijo 
que hay un buen ánimo de cara a las elecciones del próximo mes de julio. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/48464a%C3%BAn-no-define-reglas-para-seleccionar-
candidatos#.UQKIJh2ORJE 
 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 
 

 
 
SINTESIS 

• Realizará Comuna 20 obras en colonias 'antorchistas' 
Después de más de 8 meses de negociaciones entre la Secretaría de Gobernación municipal y Antorcha 
Campesina, se concretó la ejecución de 20 acciones de un paquete de 85 que solicitaban los inconformes como 
obras de pavimentación, electrificación, infraestructura educativa, gimnasios al aire libre entre otras. En 
entrevista, Pablo Montiel Solana, titular de Gobernación municipal, comentó que, con el acuerdo al que se llegó, 
para hacer obra pública en las 60 colonias antorchistas, las marchas y protestas de este grupo, "pasaron a la 
historia", debido a que no hay insatisfacción por parte de los antorchistas. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
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INTOLERANCIA 

• Comuna recuperará los predios de La Margarita y del Seminario 
El ayuntamiento de Puebla ahora va por la recuperación de los predios de La Margarita, donde se pretende 
construir una sucursal de la empresa Walmart y de las Canchas del Seminario, donde se pretende construir un 
conjunto habitacional. En esta administración solo predios como el de La Margarita, Residencial Azul, Canchas del 
Seminario y uno más en avenida Margaritas y 11 Sur podrán ser recuperados mediante litigios que fueron 
heredados. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105233 
 
INTOLERANCIA 

• Ayuntamiento gana un amparo más a ITO 
El director de Industrial de Abasto Puebla, Alejandro Landero León, confirmó que el ayuntamiento de Puebla ganó 
un segundo litigio en contra de la exconcesionaria que tuvo en sus manos la administración del Rastro Municipal, 
Ingeniería y Tecnología de Oriente (ITO), lo cual puede permitir la recuperación del daño patrimonial que hizo la 
empresa en agravio del municipio. Por lo tanto, la comuna no tendrá que pagar los 107 millones de pesos que 
exigía ITO como indemnización por la cancelación del contrato de concesión por aparentes inversiones hechas en 
las instalaciones del Rastro Municipal. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105230 
 
INTOLERANCIA 

• Rescata alcaldía, tradición poblana de los huehues 
La invasión de tradiciones de otros lugares del mundo como Estados Unidos, así como el boom tecnológico, ha 
influido en los jóvenes para la pérdida de tradiciones que hace por lo menos 10 años se mantenían. Hace 10 años 
todavía se podía ver en las calles de colonias y juntas auxiliares el desfile de los tradicionales Huehues, mismos 
que a lo largo del tiempo han desaparecido paulatinamente, lo que pone en riesgo de no realizarse más. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105228 
 
INTOLERANCIA 

• Retiran a ambulantes de la Rivera por invadir el camellón RUTA 
Debido a que comerciantes informales están tratando de realizar ventas en lugares prohibidos y sin autorización 
del ayuntamiento, sobre todo en la zona de la línea del Sistema RUTA, este jueves la Secretaría de Gobernación 
municipal inició operativos contra el ambulantaje. Esta primera medida se aplicó en la colonia Rivera Anaya donde 
un grupo de 50 comerciantes informales se instalaron sin autorización en un camellón cercano a uno de los 
paraderos del Sistema RUTA que pasa por el lugar. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105232 
 

 
 
CAMBIO  

• La calzada Zavaleta tendrá concreto hidráulico 
 La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública municipal lanzará en estos días la licitación para la 
remodelación de la calzada Zavaleta, por lo que su titular, Felipe Velázquez Gutiérrez, expresó que probablemente 
sea la última vialidad que el gobierno municipal modernice con concreto hidráulico. Para esta obra se destinarán 
47 millones de pesos provenientes del Ramo 23. Además, se tiene contemplada la aportación de 50 millones de 
pesos extras debido a las gestiones que el alcalde Eduardo Rivera Pérez tuvo con legisladores federales. (Eloy 
Rodríguez Linares) 
 http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/1107-la-calzada-zavaleta-tendr%C3%A1-
concreto-hidr%C3%A1ulico 
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LA JORNADA DE ORIENTE 
• Anuncia el IMACP el Carnaval de huehues; cerrará con un desfile 

La edición de un tríptico en el que se describen los rasgos del carnaval y de los huehues que desfilarán en los 
próximos días en algunos de los barrios, unidades habitacionales y juntas auxiliares de la ciudad, forma parte del 
programa Carnaval de Huehues que este día, anunció en Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla.Durante 
una rueda de prensa Raúl Bravo, presidente de la asociación angelopolitana de huehues, informó que en el 
recorrido que se realizará el próximo 3 de febrero del Paseo Bravo al zócalo, participarán una decena de cuadrillas 
de barrios como el Alto y Xanenetla, de juntas auxiliares como Canoa y de unidades habitaciones como Amalucan. 
(Paula Carrizosa)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/ 
 

 
 
E-CONSULTA 

• Lanzan licitación para la pavimentación de la Calzada Zavaleta 
El ayuntamiento de Puebla lanzó este jueves la licitación para la modernización de la Calzada Zavaleta, para la 
cual se tiene un presupuesto estimado de 47 millones de pesos. En las bases de licitación se estima que la 
intervención de esta vialidad tomaría unos cuatro meses, por lo que de cumplirse el calendario establecido en la 
convocatoria, donde se estipula que los trabajos arrancarían el 25 de febrero, sería para mediados de este año 
cuando se complete el proyecto. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/lanzan-licitacion-para-la-
pavimentacion-de-la-calzada-zavaleta 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• IMACP anuncia el Carnaval de Huehues 2013 
En busca de preservar las tradiciones poblanas, del 28 de enero al 3 de febrero se llevará a cabo el Carnaval de 
Huehues 2013. Durante estos días habrá exposiciones, conferencias y cerrarán el evento con un desfile por las 
principales calles de la ciudad. La directora general del Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla (IMACP), 
Martha Patricia Sánchez Matamoros, destacó que dentro de las actividades a desarrollarse se encuentra una 
conferencia impartida por el arqueólogo Eduardo Merlo Juárez, así como la exposición de trajes y accesorios de 
los huehues que se instalará en el vestíbulo del Teatro de la Ciudad. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Clausuran 3 antros por exceder el nivel de ruido permitido 
A dos meses de que  el Ayuntamiento Puebla inició con las sanciones para regular  la contaminación auditiva,  se 
han impuesto más de 100 multas y 3 clausuras dentro de los operativos con sonómetros que tienen la intención 
de bajar el ruido que se genera en la ciudad. Sobre  las sanciones por rebasar los decibeles de sonido, se 
aplicaron a empresas que distribuyen gas en cilindros, comercios y tiendas departamentales, mientras que en el 
caso de las clausuras se trataron de 3 antros de la ciudad, conocidos como La Franja Junio, El Barcelona y El 
Bembo, mismos que de acuerdo a los reportes de los ciudadanos rebasaban los niveles de ruido. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
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EL SOL DE PUEBLA  
• Alerta AMAV por falsas agencias de viajes para el Tianguis Turístico 2013 

La presidenta de la Asociación Mexicana de Agencias de Viajes A.C (AMAV) filial Puebla, Laura Rivera Lazcano, 
advirtió que han sido detectadas dos falsas agencias de viajes que están ofertando paquetes para el Tianguis 
Turístico 2013. En rueda de prensa comentó que aún no tiene los nombres pero al menos 20 personas se han 
acercado a la Asociación para comentar que compraron paquetes con las falsas agencias y que luego éstas 
desaparecieron. "De un año para acá sí hay, nosotros les pedimos que a través de sus medios pidan a los 
consumidores que se acerquen a las agencias bien establecidas…", indicó. (Iván Tirzo, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2855109.htm   
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Incompleto el Atlas de Riesgo del municipio de Puebla 
El presidente del Colegio de Ingenieros Civiles (CICEPAC), Sebastián Serrano Vega, criticó el Atlas de Riesgo del 
Municipio de Puebla -presentado el pasado martes-, pues aseguró que está incompleto, por lo que pidió a la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) que vuelva a realizar el trabajo. Destacó que el 
informe no tiene labor de campo, pues la información recabada es del Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI), del Servicio Sismológico Nacional (SSN) y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), con 
datos que inclusive ya no se encuentran vigentes. (Maritza Mena) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2855239.htm 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Espectaculares de Gali violan ley electoral: Espinosa 
José Juan Espinosa Torres, diputado local de Movimiento Ciudadano, criticó la promoción en espectaculares y 
autobuses de José Antonio Gali Fayad pero exculpó al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas de violar la ley 
electoral, al afirmar que la propaganda en la que aparece el mandatario con su secretario está "fotoshopeada".El 
legislador hizo un llamado al Gobierno del Estado para que respete la ley electoral y no incurra en una 
incongruencia al tiempo en que se invita a un Pacto por Puebla. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2855166.htm 
 
 

 
 
HERALDO 

• Manzanilla y Gali evaden tema del Teleférico 
Tanto el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, como el titular de la secretaría de 
Infraestructura, Antonio Gali Fayad, se deslindaron del caso del teleférico, el cual está a unas horas de resolverse 
con un fallo que definirá si la obra continúa o no. Fernando Manzanilla se deslindó del asunto del teleférico y 
aseguró que son otras las secretarías las que están viendo el caso, “sé que ellos han tenido reuniones con el 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) para ir planteando cuál es el estatus y cuáles son las causas”, 
respondió. Sin embargo, dijo que el gobierno estatal se sujetará a lo que marquen las autoridades competentes, 
es decir, el juzgado federal. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-25/portada/manzanilla-y-gali-evaden-tema-del-telef%C3%A9rico 
 

 
 
SINTESIS 

• Se pronuncia turismo por ampliar fines de semana largos  
El presidente de la Confederación Nacional Turística, Jorge Hernández Delgado, se pronunció por ampliar los fines 
de semana largo y que estos se acompañen de promociones con recursos públicos para detonar el turismo, ante 
la baja de posiciones en materia de atracción de turistas. Propuso que se conviertan en fines de semana largo el 
10 de mayo, el 12 de octubre y el 12 de diciembre 'pues medio México descansa en esa fecha', con el propósito 
de detonar más turismo, pues en ese tipo de puente se incrementa al 80 por ciento la ocupación de habitaciones. 
Recalcó que se ha perdido posicionamiento a nivel mundial, pues de ser el séptimo lugar en visitantes y nueve en 
divisas en 1994, ahora México ocupa el sitio trece en flujo de turistas y 31 en derrama económica. (Mauricio 
García)  
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http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• Puebla con inflación menor a la nacional  
Puebla registró durante la primera quincena de enero una inflación inferior a la media nacional al sumar el 0.05 
por ciento, en contraste a la media nacional del 0.15 por ciento. Con ello la entidad arrancó con una carestía en 
términos anuales del 3.25 por ciento, apenas superior al 3.21 por ciento promedio país, conforme el Índice 
Nacional de Precios al Consumidor que elabora en 46 ciudades el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi) Así Puebla es el sitio 20 en inflación en términos anuales al cierre de la primera quincena de enero. Al 
arranque del año 2013 la inflación promedio en las ciudades que considera el INPC fue inferior con respecto al 
mismo periodo del 2012 cuando fue de 0.32 por ciento en la primera quincena de de enero y del 3.94 por ciento 
en la variación anual. (Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  
INTOLERANCIA 

• Frena Cuarto de Distrito proyecto del teleférico 
El gobernador Rafael Moreno Valle sufre un revés en los tribunales, luego de que la justicia federal decidió 
suspender las obras del teleférico de forma definitiva en la zona del barrio del Artista, luego de comprobarse que 
se hizo sin permisos. La jueza Yolanda Velázquez Rebollo, titular del Juzgado Cuarto de Distrito en Puebla, 
resolvió sobre el juicio de amparo indirecto 1962/2012, la suspensión definitiva solicitada por los quejosos, 
Fundación Manuel Toussaint AC y Comité Defensor del Patrimonio Histórico Cultural y Ambiental de Puebla. (Jorge 
Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105227 
 
INTOLERANCIA 

• Genera el metrobús daños colaterales 
Desempleo, daños a inmuebles, conflictos vehiculares y crisis a establecimientos generan las obras aun 
inconclusas del metrobús sobre bulevar Norte, de Reforma hasta la 10 Poniente, acusaron vecinos y 
comerciantes. En un recorrido de Intolerancia Diario por la zona, vecinos y empresarios coincidieron en señalar 
que la obra les ha generado grandes problemas, desde conflictos viales, hasta la crisis económica de 
establecimientos. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105226 
 

 
 
CAMBIO  

• Suspensión definitiva para obras en la Casa del Torno, pero el teleférico continúa 
La administración morenovallista reanudará hoy las obras del teleférico en la zona de Los Fuertes y sobre el 
bulevar 5 de Mayo, mientras que continuarán suspendidas de manera indefinida las que se realizan en la 
denominada Casa del Torno, ubicada en la 8 Norte 414, de acuerdo con la resolución de la jueza Yolanda 
Velázquez Rebollo, titular del juzgado Cuarto de Distrito en el estado de Puebla, en el juicio de amparo indirecto 
1962/2012. La suspensión definitiva se mantendrá a lo largo del juicio de amparo iniciado por organizaciones 
civiles como el Comité Defensor del Patrimonio Histórico Cultural y Ambiental de Puebla, y que podría durar hasta 
un año. (Héctor Hugo Cruz Salazar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1126-hoy-reanudar%C3%A1n-obras-en-
el-telef%C3%A9rico  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Teleférico y mega rueda distraen inversiones para el turismo: AMAV 
La presidente en Puebla de la Asociación Mexicana de Agencias de Viajes (AMAV), Laura Rivera Lazcano, estimó 
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que el gasto que el gobierno del estado hace en la rueda observatorio para el Paseo Bravo y el Teleférico distraen 
inversiones para fortalecer el turismo en el interior de estado, necesario para reforzar la economía local. La 
promotora turística, aunque aceptó que ambos proyectos será un atractivo para la ciudad, generan competencia 
turística en el mercado interno. “El teleférico es una opción nueva, si se puede realizar; la rueda de la fortuna 
será un atractivo  pero creo que hay otros de tipo natural, que nosotros ya tenemos…” indicó. (Guadalupe Galvez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/teleferico-y-mega-rueda-distraen-inversiones-para--el-
turismo-amav_id_19274.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Saturación en el hospedaje genera incertidumbre de cara al Tianguis Turistico 
El presidente de la Conferencia Nacional Turística (CNT), Jorge Hernández Delgado, advirtió que los empresarios 
nacionales e internacionales del ramo desconfían de la capacidad hotelera que ofrece Puebla para el Tianguis 
Turístico 2013. A 50 días de la inauguración del Tianguis, reveló que ya están a 100 por ciento las reservaciones 
de hospedaje en Puebla a favor de los participantes. Ante este panorama sugirió que sean Tlaxcala y el Distrito 
Federal, además del municipio de Cholula, los estados que cubran la demanda de habitaciones de hotel. 
(Redacción) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/saturacion-en-el-hospedaje-genera-incertidumbre-de-
cara-al-tianguis-turistico_id_19273.html  
 
 

 
 
MILENIO  

• “Falta promover a hoteles para Tianguis Turístico”  
El presidente de la Conferencia Nacional Turística (CNT), Jorge Hernández Delgado, consideró necesario reforzar 
la promoción y oferta hotelera para el Tianguis Turístico 2013, asimismo propuso que se incrementen los fines de 
semana largos para impulsar el turismo en el país. Durante su visita a la Angelópolis para encabezar la 
presentación de la mesa directiva de la Asociación Mexicana de Agencias de Viaje filial Puebla, comentó que existe 
incertidumbre entre interesados en participar en el Tianguis, a desarrollarse del 17 al 20 de marzo, sobre la 
disponibilidad de cuartos de hotel para esa fecha. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b350663126b7ed4c6d26cd55b84616da  
 
MILENIO  

• Cae banda relacionada con el crimen organizado 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) desmanteló un laboratorio de drogas sintéticas y esclareció al menos 
siete ejecuciones y un secuestro fallido en la región de Atlixco y Cholula, confirmó el abogado del estado, Víctor 
Antonio Carrancá Borguet. Esto se dio tras la detención de un grupo armado vinculado, presuntamente, con el 
crimen organizado, a cuyos integrantes les encontraron en su poder granadas y armas de asalto y 
semiametralladoras. Ante la ola de asesinatos en Atlixco, San Andrés y San Pedro Cholula, además de Coronango, 
agentes de la Policía Ministerial se encargaron de conjuntar una serie de investigaciones. (Violeta García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b350663126b7ed4c6d26cd55b8471a26   
 
MILENIO  

• Sin problema legal obra del teleférico; continúa litigio sobre Casa Roja 
El gobierno del Estado informó que la obra del teleférico no presenta ningún problema legal por lo que se 
continuará con su construcción; en tanto que el litigio que se lleva por el inmueble ubicado en el número 414 de 
la calle Ocho Norte conocido como la Casa Roja, continúa. Es importante señalar que la resolución de la juez 
Yolanda Velázquez Rebollo, titular del juzgado Cuarto de Distrito en el Estado de Puebla es muy clara ya que 
establece que “…se mantengan las cosas en el estado que actualmente guardan, y se suspendan únicamente los 
trabajos correspondientes que pudieran afectar al inmueble antes mencionado”. (Milenio) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b350663126b7ed4c6d26cd55b83ca243  
 

 
 
E-CONSULTA 
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• Promoción de Moreno Valle y Gali Fayad es un exceso: MC  
El gobernador Rafael Moreno Valle debe ser el primero en poner el ejemplo y aclarar la promoción que se hace a 
su imagen y a la Toni Gali Fayad, secretario de Infraestructura, solicitó el diputado de Movimiento Ciudadano, 
José Juan Espinosa Torres. El legislador precisó que la aparición de anuncios espectaculares y en paraderos, 
donde se muestra a Moreno Valle y a Gali Fayad es un exceso y no abona al llamado que hizo el ejecutivo para 
firmar el “Pacto por Puebla”.. (Mariana Quiroga)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/promocion-de-moreno-valle-y-
gali-fayad-es-un-exceso-mc 
 
E-CONSULTA 

• Ofrece Canaco cursos de capacitación en materia turística 
De cara a la llegada del Tianguis Turístico, en la Cámara Nacional de Comercio y Servicios Turísticos (Canaco 
Servytur) se proporcionan cursos de capacitación para que los prestadores de servicios estén a la altura de los 
requerimientos de los tour operadores que vendrán a Puebla, informó el presidente del organismo, Alfredo 
Arizmendi Domínguez. Expresó que los cursos de capacitación permitirán la certificación de los prestadores de 
servicios con estándares de calidad y destacó que el apoyo está también dirigido a los comerciantes. (Erika Mejía 
Peniche)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/turismo/item/ofrece-canaco-servytur-cursos-
de-capacitacion-en-materia-turistica 
 
E-CONSULTA 

• El gobierno de Puebla acatará fallo sobre Teleférico: Manzanilla 
El gobierno del estado acatará la determinación que tomen las autoridades judiciales y federales sobre la 
instalación del Teleférico de Puebla, aseguró el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, luego 
de que el Juzgado Cuarto de Distrito resolverá en el transcurso del fin de semana el juicio de amparo interpuesto 
por los opositores de este proyecto. Si bien el secretario señaló que esta obra es responsabilidad de la Secretaría 
de Infraestructura, mencionó que funcionarios estatales se han reunido con representantes del Instituto Nacional 
de Antropología e Historia (INAH) para analizar el estatus de la obra en cuestión. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/el-gobierno-de-puebla-acatara-
fallo-sobre-teleferico-manzanilla 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Canaco busca reducir afectaciones por obras a comercio del Centro Histórico 
El presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), Alfredo Arizmendi, informó que en los próximos días 
realizarán una segunda reunión de seguimiento con autoridades municipales, a fin de encontrar mecanismos para 
reducir la afectación que provocan las obras en el Centro Histórico a los comercios establecidos de la zona. 
Asimismo, dijo que se reunirán con el secretario Amadeo Lara, quién ofreció presentar algunas propuestas para 
“limar” inconvenientes que se tienen en la ejecución de las obras. “Son obras de remodelación, supresión de 
cajones de estacionamientos y problemas de vialidad, entre otros. Vamos a escuchar la respuesta a todos los 
señalamientos que se han presentado a las autoridades.”. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

• Sin problema legal el teleférico; continúa construcción 
El Gobierno del Estado informa que la obra del teleférico no presenta ningún problema legal por lo que se 
continuará con su construcción; en tanto que el litigio que se lleva por el inmueble ubicado en el número 414 de la 
calle 8 Norte, conocido como la Casa Roja, continúa. Es importante señalar que la resolución de la juez Yolanda 
Velázquez Rebollo, titular del juzgado Cuarto de Distrito en el Estado de Puebla, es muy clara ya que establece que 
“…se mantengan las cosas en el estado que actualmente guardan, y se suspendan únicamente los trabajos 
correspondientes que pudieran afectar al inmueble antes mencionado”. (Redacción, digital) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/sin-problema-legal-el-teleferico-continua-construccion  
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IMAGEN POBLANA  

• En Puebla hay suficiente hospedaje para el Tianguis 
Jorge Hernández Delgado, presidente nacional de la Asociación Mexicana de Agencias de Viaje, consideró que hace 
falta mayor promoción a nivel internacional acerca de que hay suficientes habitaciones para hospedaje en Puebla y 
Cholula para el Tianguis Turístico 2013. En rueda de prensa en la que anunció paquetes de turismo en el estado de 
Puebla, dijo que hay preocupación de quienes están interesados en participar en el Tianguis, a desarrollarse del 17 
al 20 de marzo, por la disponibilidad de lugares para hospedarse. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

• Descubren osamenta prehispánica en San Andrés Cholula  
Personal del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) realizó el rescate de una osamenta, 
probablemente del periodo posclásico, la cual fue hallada en calle Matamoros y 2 norte de San Andrés Cholula 
cuando personal de obras públicas introducían el nuevo drenaje en la zona. Ashuni Emmanuel Romero Beltrán, 
arqueólogo de la dependencia federal, detalló que el esqueleto que se presume es de un hombre de entre 25 y 35 
años de edad se encontró con las piernas flexionadas, forma tradicional de entierro prehispánico. De manera 
preliminar se calcula que los restos tienen unos 800 años de antigüedad. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35517:personal-del-inah-hall%C3%B3-
osamenta-en-el-centro-de-san-andr%C3%A9s-cholula&Itemid=125 
 

 
 
RETO DIARIO 

• En dos años se han detenido a 62 personas por delito de trata 
En lo que va de la administración estatal se han detenido a 62 individuos por el delito de trata de personas, 
mientras en el transcurso del año se han realizado tres operativos, efectuado 10 sentencias condenatorias y 
rescatado a ocho víctimas, lo que posiciona a Puebla como el primer lugar a nivel nacional en el combate al delito, 
aseguró, Víctor Antonio Carrancá Bourget, procurador General de Justicia de Puebla (PGJE). Al respecto, el 
procurador, explicó que el estado de Puebla no tiene un foco rojo, en específico, pues “hay mucha movilidad en 
este delito”. En la entidad se cuenta con una revisión permanente de cualquier lugar en donde se compruebe la 
existencia de este delito. (Belegui Enríquez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-dos-anos-se-han-
detenido-a-62-personas-por-delito-de-trata&id=40748 
 
RETO DIARIO 

• Quiero que me apadrine la gente, no una persona: Franco Rodríguez 
El ex presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez Álvarez, opinó que las 
coaliciones entre partidos políticos son importantes, siempre y cuando, no tengan una visión utilitaria. En 
entrevista, indicó que las coaliciones deben realizarse con una visión complementaria y no con un enfoque 
utilitario, incluso, reconoció que existen valores y principios en otros partidos políticos que calificó como “valiosos” 
y “complementarios”, sin embargo, refirió que una verdadera plataforma debe solucionar los problemas de la 
ciudad. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Quiero-que-me-apadrine-
la-gente,-no-una-persona:-Franco-Rodriguez&id=40747 
 
 
RETO DIARIO 

• Espinosa pide que a niños y ancianos no se les cobre en la RUTA 
El diputado local por Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, presentó un punto de acuerdo en el 
desarrollo de la sesión del Congreso del Estado para que ciertos grupos de la sociedad no paguen pasaje en el 
sistema de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA). En entrevista, el legislador, comentó que los niños 
menores de cinco años, adultos de la tercera edad y las personas con algún tipo de discapacidad no deben pagar 
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este servicio que no tiene más de un mes en circulación. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Espinosa-pide-que-a-ninos-
y-ancianos-no-se-les-cobre-en-la-RUTA&id=40745 
 

 
 
NG PUEBLA  

• Sigue obra del Teleférico; en litigio la Casa Roja 
El gobierno del Estado informó que la obra del teleférico no presenta ningún problema legal por lo que se 
continuará con su construcción; en tanto que el litigio que se lleva por el inmueble ubicado en el número 414 de 
la calle Ocho Norte conocido como la Casa Roja, continúa. Es importante señalar que la resolución de la juez 
Yolanda Velázquez Rebollo, titular del juzgado Cuarto de Distrito en el Estado de Puebla es muy clara ya que 
establece que “…se mantengan las cosas en el estado que actualmente guardan, y se suspendan únicamente los 
trabajos correspondientes que pudieran afectar al inmueble antes mencionado”. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/48476sigue-obra-del-telef%C3%A9rico-en-litigio-la-casa-roja#.UQKHuR2ORJE 
 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  
I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
• El partido Movimiento Ciudadano pide tarifa cero a la tercera edad  en el sistema RUTA. 
• La PGJ reporta 3 operativos contra la trata de personas con 10 detenidos y 8 victimas hasta el momento. 
• Clausura la comuna 3 antros y aplico 100 multas por exceso de ruido. 
• Surge conflicto de empresas contratistas por el reencarpetamiento del arco orienté en san Martín 

Texmelucan. 
• La Asociación de Ciudades mexicanas patrimonio mundial realizara lanzamiento de la página Web aquí en 

Puebla. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  
I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
• Otra buena Puebla es puntero a nivel nacional en el combate a la trata de personas han detenido 62 

delincuentes se han dictado 10 sentencias pero aún hay mucho que hacer, el delito es verdaderamente 
espantoso, al respecto el SGG, anunció la presentación del concierto de la bohemia continúa, el objetivo es 
recaudar fondos para hacer una casa en donde se atienda a la gente y se le rescate de la trata de personas, 
ya sabe usted que hay daño físico, psicológico, de todo tipo, moral, el asunto espantoso.  

• El gobierno dice que respetará el fallo que emita el juez cuarto de distrito que emita sobre la construcción 
de teleférico, dice Fernando Manzanilla hasta donde sabemos la obra puede continuar pero no en esta casa 
polémica esa no se puede tocar, el proyecto no cancelarlo, sino algunas modificaciones que ya le 
explicaremos.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 
• La calzada Zavaleta será de concreto, la van a ser este año le van a invertir 47 mdp desde el bulevar 

Atlixco hasta la recta lo va hacer el ayuntamiento de Puebla,  y eso quien sabe si es de Puebla, pero lo va 
hacer el ayuntamiento de Puebla, el primero que se puso de pie y aplaudió fue Miguel Ángel Huepa 
bienvenida la obra por el presidente ERP, aunque esa calzada la hizo Hinojosa cuando fue el presidente 
municipal, en un principio la hizo Puebla ahora porque si es nueva relativamente porque hacerla de 
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concreto, porque nos dicen las vialidades de 100 años entiendo que tengan baches  pero esa que hizo 
Hinojosa no tienen 100 años y ya la van hacer de concreto. Que bueno porque se ha convertido en una 
calle con mucho tráfico pero es una vialidad de conflicto, en duda de quien es pero la van hacer de 
concreto y lo va a celebrar toda la zona, ahora de una vez porque no San Andrés hace de concreto Camino 
Real A Cholula Que es una vialidad saturada de trafico, llena de hoyos y de topes, bien valdría la pena 
ordenar esa zona que es como un camino vecinal y que ya esta llena de fraccionamientos residenciales. 

• Por otra parte el gobierno del estado confirma que de acuerdo al dictamen de la juez podrán continuar con 
la construcción del teleférico no esta suspendida la obra como tal, esta imposibilitada cualquier persona y 
gobierno de tocar la Casa Colorada pero la obra del teleférico no tiene problemas puede continuar.  

• Sobre RUTA gratis para menores de 5 años, discapacitados y de la tercera edad eso es lo que quiere José 
Juan Espinoza la verdad es que para los menores no va a ser gratis, le voy a explicar la operación de las 
tarjetas, tendrá algunos problemas por la líneas alimentadoras porque a las líneas se les paga 6 pesos y a 
la RUTA 1.50 pesos, son 97 camiones nuevos de las alimentadoras, esos van a ir llegando poco a poco, 
pero por ahora se tienen que subir a las unidades viejas, como hasta hoy el chofer del va a cobrar los seis 
pesos y cuando se suba al RUTA, le van a cobrar 7.50 porque no hay como demostrar que venía en una 
alimentadora, hasta que estén todas la unidades nuevas con sus lectores, esta bueno el sistema pero 
mientras se acaba de ajustar tienen sus bemoles.  

• Sobre los ambulantes nunca habrá permiso de venta de ambulantes en los paraderos de RUTA y menos en 
el CIS.   

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   
I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
• El ayuntamiento de puebla solicito en como dato el tianguis de la piedad ante el instituto de administración 

y avalaos de bienes nacionales la intención es intervenir en el conflicto entre comerciantes informo Pablo 
Montiel  secretario de gobernación municipal  

• Con inversión de 23 millones de pesos iniciara la rehabilitación con concreto hidráulico del camino a 
Tlaltenango la próxima semana anuncio el alcalde Eduardo Rivera Pérez  

• En lo que va este año la PGJ de Puebla efectúo 3 operativos contra la trata de personas son saldo de 8 
victimas rescatadas y 3 detenidos informo su titular víctor carranca. 

• La cámara nacional de comercio ofrece curso de capacitación para sus agremiados con miras al tianguis 
turístico además anuncia que habrá reunión con el ayuntamiento de puebla, el comercio establecidos se 
dice afectado por las obras así explicó su presidente Alfredo Arizmendi 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 
• El gobierno estatal acatará la determinación de las autoridades federales respecto al fallo final para 

continuar o no con las obras del teleférico, esto lo aseguró el SGG, Fernando Manzanilla, por otra parte 
confirmó que no se ha planteado un proyecto para la construcción de un monorriel en Puebla.  

• El gobierno del estado informó que la obra del teleférico no presenta ningún problema legal por lo que se 
continuará con su construcción en tanto que el litigio que se lleva por el inmueble ubicado en el 414 de la 
calle 8 norte conocida como la casa Roja, continúa es importante señalar que la resolución de la juez 
Yolanda Velázquez, del juzgado Cuarto de Distrito en Puebla, es muy clara ya que establece que se 
mantengan las cosas en el estado que actualmente guardan y que se suspendan únicamente los trabajos 
correspondientes que pudieran afectar el inmueble antes mencionado. En relación al juicio de amparo ante 
el juzgado Cuarto de Distrito se publicó la sentencia interlocutora del incidente de suspensión respectivo 
por la cual la juez negó la suspensión en contra de actos del gobernador del estado. 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  
I n i c i a :  7 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  
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• Pronostica cero grados para la ciudad de puebla  
• Retiran a ambulantes que invadían el carril del metro bus en  la  Rivera Anaya. 
• Concesionaria del rastro municipal  esta generando daños al municipio advierte el ayuntamiento. 
• Regresará el festival de los Huehues a lasa juntas auxiliares   

 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
• Se reúnen vecinos de los Héroes Puebla a manera de protesta debido a la inseguridad que padecen todos 

los días  piden solicitan a la autoridad municipal, a quien ni siquiera hemos escuchado. 
• Las infracciones viales costaran hasta 10 veces  más  en el recorrido de la vía de RUTA, que en cualquier 

otra calle, el ayuntamiento de puebla a través de la dirección de transito realizo adiciones al reglamento  
vial. 

• En promedio 12 carros abandonados en vía publica  retira la SSTMP el operativo para limpiar las calles de 
esta chatarra continua. 

• El CERI recibe mas de 3 mil llamadas al día sin embargo 65% son improcedentes, la mayoría son bromas 
y ofensas para los operadores, aunque se castiga con multas ni el estado ni el municipio lo han hecho. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
• Ya se sabe que son 22 mil celulares los que contenía el trailer que fue robado en el arco norte y que 

transportaba exactamente esta mercancía procedente del golfo de México, Tamaulipas con destino a la 
península de Yucatán, fue interceptado en esta vialidad, la mercancía fue escondida en estas bodegas de 
bulevar Atlixco, de la carretera federal a Atlixco allí en la bajada del puente de Calzada Zavaleta, por lo 
pronto este conjunto de bodegas se rentan a quien quiera contratarlas se encuentra bajo resguardo de las 
autoridades policiacas y con sellos de la procuraduría General de la República.  

• Detienen a Guillermo Pérez, de 48 años de edad cuando robaba azúcar de un vagón de ferrocarril, en la 
junta auxiliar de San Pablo Xochimehucán, dicen que estaba bajo los influjos del alcohol.  

 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 
  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• El acuerdo de civilidad del Congreso estará incluido en el Pacto por Puebla   
Mario Riestra Piña, líder del Congreso del Estado, confirmó que el pacto de civilidad para que los temas electorales 
no afecten los temas legislativos se incluirá en el Pacto por Puebla al que convocó el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas.  El también coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, afirmó que ya ha sostenido acercamientos 
con el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, para plantear los temas legislativos que serán 
tomados en cuenta en el ahora llamado "Acuerdo por la Democracia". (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2855149.htm   
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Presta Comuna de Huauchinango espacio a CFE por 10 años 
El comunicador social del Ayuntamiento, Pablo Giovanni Torres Lerma, rechazó que la administración municipal 
haya tenido que pedir autorización al Congreso del Estado para dar en "préstamo" una fracción del palacio por 10 
años a la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Se trata de una superficie aproximadamente de tres metros 
cuadrados y dos metros de alto que está siendo utilizada para que la paraestatal instalara una plancha de 
concreto y colocara una estructura metálica a la izquierda del primer patio del edificio que ocupa el Ayuntamiento, 
en el centro de la ciudad. (Heriberto Hernández) 
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2855251.htm 
 

 
 
HERALDO 

• Explota Moreno Valle Rosas contra el PRI 
“Yo no he participado –en el proceso electoral-, pero si quieren que participe, en mis tiempos libres, participaré”, 
respondió visiblemente molesto el gobernador Rafael Moreno Valle, al líder estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Pablo Fernández del Campo, quien lo llamó previamente incongruente por promocionarse en 
espectaculares junto a su delfín, Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura. El mandatario perdió la mesura 
cuando la reportera de esta casa le cuestionó por lo que otros partidos han llamado promoción anticipada; su 
respuesta se encaminó a retar a los priistas a que sientan una verdadera injerencia de su parte en el proceso 
electoral de este año. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-25/portada/explota-moreno-valle-rosas-contra-el-pri 
 
HERALDO 

• IEE, hace de la vista gorda ante publicidad de funcionarios 
Los partidos políticos y cualquier ciudadano que se sienta agraviado por los anuncios de promoción del segundo 
informe del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, que hay colocados en la capital del estado o cualquier otro 
municipio, deben de pasar de las denuncias mediáticas a formales, llamó la consejera del Instituto Electoral del 
Estado (IEE), Olga Lazcano Ponce. En entrevista, sentenció, “eso es lo que debe de conducir a los partidos 
políticos y personas que se sientan agraviados, eso va para la capital y todo el estado, deben de pasar de las 
denuncias mediáticas a las formales, para que de esta forma el Instituto Electoral del Estado pueda actuar 
conforme a derecho”. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-25/portada/iee-hace-de-la-vista-gorda-ante-publicidad-de-
funcionarios 
 
HERALDO 

• PRD y MC analizan denunciar promoción de funcionarios 
Mientras el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riesta Piña, defendió el derecho que 
tiene el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, de promocionar sus acciones de gobierno, los legisladores del 
PRD y Movimiento Ciudadano, Eric Cotoñeto y José Juan Espinosa, respectivamente, aseveraron que podría 
presentar una denuncia por actos anticipados de campaña para evitar que se rompa la equidad en el proceso. El 
también dirigente estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, afirmó que el hecho de que se denuncien violaciones a 
la Ley no pone en riesgo ninguna posible coalición. “Independientemente de que Tony pueda ser el candidato de 
una posible coalición, no podemos, nosotros hacer como si no estuviera pasando nada”. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-25/portada/prd-y-mc-analizan-denunciar-promoci%C3%B3n-de-
funcionarios 
 

 
 
SINTESIS 

• Jóvenes dan muestras de apoyo a Agüera   
Fuerza Joven y Conciencia Innovadora mostraron su apoyo al rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, para que 
se convierta en el candidato a la presidencia municipal de Puebla, por ser el mejor perfil que tiene actualmente el 
Revolucionario Institucional. Sobre el tema, el presidente de Fuerza Jove, Luis Tiffanine, expresó que ambas 
organizaciones aglutinan a jóvenes de diversas universidades como Ibero, UDLA, Upaep, Tecnológico de 
Monterrey y Libre de Derecho; además, muchos están vinculados al sector empresarial. 'Somos de la sociedad 
civil y no tenemos compromiso con el rector, y lo que buscamos es tener consideración para que sea el candidato 
y sea ungido el presidente en el 2013', dijo. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
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SINTESIS 
• Encabeza RMV trabajos de remodelación en Tepeaca 

Con una inversión de más de diez millones y medio de pesos, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle 
Rosas, conjuntamente con el titular de la Secretaría de Infraestructura (SI), Antonio Gali Fayad, puso en marcha 
los trabajos de remodelación de la primera etapa del centro histórico de Tepeaca, con motivo del rescate de 
espacios, y previo al Tianguis Turístico 2013, que se realizará en el estado. (Jesús Durán Velázquez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• Pide Denisse Ortíz a diputados transparencia en uso de viáticos 
La diputada panista, Denisse Ortíz Pérez, pidió a la Junta de Gobierno y Coordinación Política, transparentar los 
recursos que utilizan los diputados locales en los viajes que realizan a nivel nacional y en el extranjero. Ortiz 
Pérez presentó un punto de acuerdo en la sesión del legislativo debido a que los poblanos demandan conocer el 
uso de los recursos públicos de los diputados. En este sentido, informó que su petición no tiene un destinatario en 
particular, solamente pretende mejorar la percepción que tienen los ciudadanos en relación al Congreso. 
(Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• Rinde 2do informe Javier Narro Robles 
Al rendir su segundo informe de actividades, el delegado del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado (Issste), Javier Narro Robles, destacó que gracias al trabajo desarrollado en el último 
año, la entidad registró una calificación de 8.97 por ciento, de un total de 10 puntos, en la medición de los 
acuerdos de gestión, lo que ubica a Puebla en el primer lugar de su grupo y séptimo a nivel nacional. Asimismo, 
detalló que se ha mantenido el abasto de medicamentos por arriba del 99 por ciento, lo que derivó que el 2012 
cerrará con un promedio de 14 puntos porcentuales por arriba del año anterior. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  
INTOLERANCIA 

• Amplía PRD plazo para el registro de aspirantes 
El presidente del Partido de la Revolución Democrática, Eric Cotoñeto Carmona, anunció que se amplió hasta el 12 
de febrero el plazo de inscripción de quienes aspiren a ser candidatos por el Sol Azteca tanto para presidentes 
municipales, regidores como diputados locales sin que hasta el momento se descarte la coalición. En entrevista, el 
dirigente explicó que espera la resolución del Consejo Estatal, que será el órgano de determinar si habrá o no 
coalición con otros partidos políticos, por lo que hasta ahora todo lo que se maneje en torno a ese tema son 
simples especulaciones. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105225 
 
 
INTOLERANCIA 

• Diputados panistas se pronuncian a favor de Gali 
Los diputados del PAN Mario Riestra Piña y Jesús Zaldívar Benavides manifestaron su respaldo al secretario de 
Infraestructura del gobierno estatal, Antonio Gali Fayad, para que sea el candidato a la presidencia municipal por 
la capital, una vez que garantiza ser un factor de unidad con otras fuerzas políticas. Zaldívar Benavides consideró 
que la ventaja que tiene el actual funcionario es que no milita en ningún partido político, lo que favorece que 
diferentes fuerzas políticas se sumen en una coalición, destacó además el trabajo que ha hecho de manera 
coordinada con el presidente municipal de la capital, Eduardo Rivera, para transformar la ciudad. (Francisco 
Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105224 
 
 
INTOLERANCIA 

• De nada sirve el Pacto por Puebla: Gerardo Mejía 
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El PRI ya le demostró en el Congreso al gobierno su apoyo, para qué firmar el Pacto por Puebla cuestiona el 
legislador tricolor, Gerardo Mejía Ramírez. Gerardo Mejía Ramírez, secretario de la Comisión de Gobernación, 
señaló que no es necesario que el PRI firme el Pacto por Puebla porque su partido le demostró al gobierno de 
Rafael Moreno Valle, durante dos años, su voluntad para transformar al estado aprobando las reformas 
estructurales del mismo. Mejía Ramírez, legislador del PRI que ha sostenido una actitud preventiva en la 
Legislatura, advirtió que cualquier advertencia proveniente de los funcionarios de la administración estatal sobre 
la exclusión del PRI en la firma del pacto carece de sentido. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105223 
 
INTOLERANCIA 

• Discusión por reforma educativa divide a las fuerzas legislativas 
El Congreso local aprobará, a posteriori, de manera tardía, la reforma educativa aprobada por el Congreso 
federal. Como parte del Legislativo permanente, las legislaturas de los estados discutieron y en su caso aprobaron 
la reforma. Y aunque en las legislaturas estatales la reforma alcanzó el consenso necesario, la Legislatura local 
turnó a comisiones la iniciativa. A diferencia de otras iniciativas que el Congreso ha aprobado con premura, ahora 
el Congreso abordará la discusión de la iniciativa. Será la próxima semana cuando sesionen los legisladores en la 
Comisión de Educación. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105221 
 

 
 
CAMBIO  

• El PAN, nervioso por nuevo delegado del PRI  
La descalificación de Gerardo Maldonado, líder municipal del PAN, contra Fernando Moreno Peña por sus posibles 
nexos con el narcotráfico en su paso por Michoacán y Colima son muestras clara de su nerviosismo de cara al 
inicio del proceso electoral, afirmó Pablo Fernández del Campo, a quien las reacciones blanquiazules “no lo ocupan 
ni los distraen” de sus responsabilidades. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1154-el-pan-nervioso-por-nuevo-
delegado-del-pri  
 
CAMBIO  

• Continúa desembarco de priistas en delegaciones  
El grupo marinista se apropió de las delegaciones federales el programa Oportunidades al colocar a la exdiputada 
local Nancy de la Sierra y arrebatarle la posición a la senadora Blanca Alcalá, quien había solicitado ese espacio 
para su yerno Edgar Chumacero.A su vez, José Lorenzo Rivera Sosa fue designado delegado en Puebla de la 
Secretaría de la Reforma Agraria, el exdiputado local en la era marinista se impuso al zavalista René Lechuga, 
quien pretendía llegar al gobierno federal de Enrique Peña Nieto. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1152-contin%C3%BAa-desembarco-de-
priistas-en-delegaciones 
 
CAMBIO  

• Se acatará falló federal del teleférico: Manzanilla 
 La administración morenovallista obedecerá la determinación de las autoridades federales y judiciales sobre las 
obras del teleférico, aseguró Fernando Manzanilla Prieto, toda vez que el juzgado Cuarto de Distrito resolverá en 
el transcurso del fin de semana el juicio de amparo interpuesto por el Comité Defensor del Patrimonio Histórico 
Cultural y Ambiental de Puebla, AC. “Tenemos que esperar a que las propias autoridades marquen qué procede. 
Entiendo que las secretarías de Infraestructura y Transportes se han reunido con autoridades del INAH para ver 
los estatus y causas de la obra, así que habrá que esperar”, apuntó. (Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1125-se-acatar%C3%A1-fall%C3%B3-
federal-del-telef%C3%A9rico-manzanilla  
 
CAMBIO  

• Refugio para víctimas de trata operará este año 
 Al presentar el concierto La bohemia continúa, a fin de continuar las acciones contra la trata de personas de la 
fundación Corazón Azul, Fernando Manzanilla Prieto anunció que se prevé que el refugio para víctimas de dicho 
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delito entre en operaciones este año. Por su parte, la titular del voluntariado de la SGG, Gabriela Moreno Valle, 
detalló que la edificación y equipamiento del albergue tendrá una inversión de casi 3 millones de pesos y se prevé 
atender en una primera etapa a más de 30 víctimas. Además, añadió que la manutención del inmueble costará al 
menos un millón de pesos. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1129-refugio-para-v%C3%ADctimas-de-
trata-operar%C3%A1-este-a%C3%B1o  
 
CAMBIO 

• Marinistas de la Segob podrían ser consignados en próximos días 
El titular de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), Víctor Carrancá Bourguet, dejó entre ver que en próximos 
días los ex funcionarios de la Secretaría de Gobernación (SEGOB) en la administración de Mario Marín podrían ser 
consignados, después de que se reconociera que existe un proceso en contra de ellos por vender pre-liberaciones 
a internos de distintos penales del estado. Pese a que el procurador evitó dar los nombres de los ex funcionarios 
involucrados, sí aseguró que las indagatorias están prácticamente concluidas “Las averiguaciones sólo se 
concluyen diciendo que no hubo nada o iniciando una consignación”, al tiempo que aseguró que en este caso sí 
hay avances. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1083-marinistas-de-la-segob-podrían-ser-
consignados-en-próximos-días 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

• Con retraso de dos semanas aprobará Puebla reforma educativa de Peña 
Puebla aprobará la reforma educativa de Enrique Peña Nieto el jueves próximo, pese a que la iniciativa consiguió 
el respaldo mínimo de los congresos estatales para entrar en vigor desde la semana pasada. Los coordinadores de 
las bancadas del PAN y el PRI, Mario Riestra Piña y Edgar Salomón Escorza, respectivamente, rechazaron que la 
demora del Poder Legislativo en el tema obedezca a la buena relación del gobernador Rafael Moreno Valle con la 
líder del SNTE, Elba Esther Gordillo, quien se opone al apartado de la reforma que condiciona la permanencia de 
las plazas docente a la aprobación de evaluaciones por parte de los profesores. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/ 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Aborda el Congreso reforma educativa después de ser aprobada a nivel nacional 
El Congreso del estado discutirá la reforma educativa de Enrique Peña Nieto para votarla a favor el jueves 
próximo, pese a que a nivel nacional quedó aprobada por la mayoría de los poderes legislativos locales desde la 
semana pasada. Los coordinadores de las bancadas del PAN y el PRI, Mario Riestra Piña y Édgar Salomón Escorza, 
respectivamente, rechazaron que la tardanza con la que se trató el tema obedeciera a la buena relación del 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas con la líder del SNTE Elba Esther Gordillo Morales.. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aborda-el-congreso-reforma-educativa-despues-de-ser-
aprobada-a-nivel-nacional_id_19251.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Responde Rafael Moreno Valle al PRI y advierte que participará en las elecciones 
Por primera vez en lo que va de su sexenio el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas anunció que está dispuesto a 
participar activamente en una contienda electoral –el de este año–, pues dijo que está dispuesto a responder las 
críticas que le ha hecho el Partido Revolucionario Institucional (PRI). El mandatario estatal consideró que los 
señalamientos hacia su administración son infundados, y que responden a una estrategia electoral del tricolor. Por 
otra parte, calificó como incoherente que mientras los priistas se quejan por la aparición de un espectacular en la 
que posa junto al secretario de infraestructura, Antonio Gali Fayad. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/responde-rafael-moreno-valle-al-pri-y-advierte-que-
participara-en-las-elecciones_id_19277.html  
 

 
 
MILENIO  
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• Confía Moreno Valle en nueva inversión de VW 
El gobernador, Rafael Moreno Valle, dijo estar confiado en que el consorcio de Volkswagen anuncie pronto buenas 
noticias para Puebla, debido a que desde hace más de ocho meses han trabajado en el proyecto de producción del 
nuevo Golf para concretar la inversión y que este modelo se produzca en la planta armadora de la firma alemana. 
“Evidentemente sería un proyecto muy importante para nuestro estado, es una gran inversión y estamos 
buscando, precisamente, que se pueda canalizar ese proyecto a nuestra entidad”, comentó en entrevista, al 
término de su gira de trabajo en Libres. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b350663126b7ed4c6d26cd55b8467580     
 
MILENIO  

• Xacxamayo: los jóvenes en busca de apoyo educativo 
San José Xacxamayo, comunidad que posee una población cercana a los mil habitantes, se ubica en la capital del 
estado, sin embargo, presenta un rostro un alto rezago social y las viviendas carecen del vital liquito, por lo que, 
para contar con agua, los pobladores caminan más de media hora para traerla desde una barranca. El poblado se 
ubica a poco más de una hora en automóvil del centro histórico de la ciudad, sin embargo, la comunicación 
terrestre de los pobladores con la ciudad resulta complicada ante la falta de una carretera pavimentada y el 
servicio de transporte público que sólo pasa tres veces al día. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b350663126b7ed4c6d26cd55b841cc76   
 
MILENIO  

• Niega RMV injerencia en proceso electoral 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle se deslindó de tener injerencia en el proceso electoral que se 
avecina, además rechazó las acusaciones del PRI estatal que lo consideraron incongruente por aparecer en 
espectaculares acompañado del secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, quien es uno de los aspirantes 
a la alcaldía por el PAN. “Es falso, cuál es la incongruencia, no hay ni siquiera proceso electoral, no hay 
convocatorias, no he participado, si quieren que participe, en mis tiempos libres lo haré, si me hacen la invitación 
los del PRI y su estrategia es la de retar a mi gobierno y confrontar a mi gobierno…”. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b350663126b7ed4c6d26cd55b8431258   
 
MILENIO  

• Retrasan horarios escolares en Sierra Negra por bajas temperaturas 
Las bajas temperaturas que se han registrado en los últimos días, ha hecho que directivos de instituciones 
educativas en el nivel básico de la Sierra Negra atrasaran 30 minutos más al horario de invierno para no exponer 
a los estudiantes al frío que puede provocarles enfermedades respiratorias. La entrada más tarde en preescolares, 
primarias y secundarias, desde la semana pasada, fue informado a la Coordinación de Desarrollo Educativo 10, 
señaló su titular, José de Jesús Cruz López, quien dijo que hay el compromiso en docentes y padres de familia 
que una vez que el clima mejore en esa parte de la región las actividades escolares volverán a su horario normal. 
(Apolonia Amayo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b350663126b7ed4c6d26cd55b815ec84  
 
MILENIO  

• Asumen poblanos cargos federales 
Jorge Juraidini, Nancy de la Sierra, Juan Manuel Vega Rayet y Lorenzo Rivera se integran como nuevos 
funcionarios del gobierno de la República A través de la cuenta  @JorgeJuraidini, el diputado federal por Teziutlán, 
Jorge Juraidini Rumilla confirmó su llegada a la Dirección General de Telecomm Telégrafos. "Quiero agradecer a 
@EPN y @GRuizEsp la confianza que depositó en mi persona al frente de Telecomm/Telégrafos". Juraidini Rumilla 
milita en el PRI desde 1986 y fue diputado local y federal suplentes y de acuerdo a su perfil en la red social 
Twitter es ya titular de Telecomm Telègrafos. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b350663126b7ed4c6d26cd55b83a05db 
 
MILENIO  

• Universitarios respaldan a Agüera 
Las organizaciones Fuerza Joven y Conciencia Innovadora se sumaron para que Enrique Agüera Ibáñez, rector de 
la BUAP, se convierta en el candidato del PRI a la alcaldía de Puebla, posición que se renovará con la elección a 
celebrarse el 7 de julio próximo. Luis Tiffaine Álvarez, presidente de Fuerza Joven, mencionó que su apoyo para el 
rector de la BUAP se debe a que es el perfil adecuado para que el Revolucionario Institucional recupere la capital 
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del estado, la cual perdieron en los comicios de 2010. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b350663126b7ed4c6d26cd55b826919c 
 
 
MILENIO  

• Alcanza ISSSTE abastecimiento de medicamentos del 99 por ciento 
El delegado en Puebla del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), 
Francisco Narro Robles, aseguró que en la entidad el abasto de medicamentos es del 99 por ciento. Al rendir su 
segundo informe de actividades, Narro Robles aseguró que en Puebla el instituto registró una calificación de 8.97 
por ciento en una escala de cero a 10. Comentó que el abasto de medicamentos supera el 99 por ciento, lo que 
derivó que el 2012 cerrará con un promedio de 14 puntos porcentuales por arriba del 2011. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b350663126b7ed4c6d26cd55b82d6ecb 
 

 
 
E-CONSULTA 

• Acusan SNTE desorganización al presentar amparos contra reforma laboral 
El profesor de educación primaria en la Sierra Norte de Puebla, José Antonio García, denunció que la dirigencia de 
la sección 51 del SNTE encabezada por Jorge Luis Barrera de la Rosa, actuó con desorganización en el proceso 
para interponer amparos contra la reforma laboral. Reveló que de los 25 mil profesores que forman parte de la 
sección 51 del SNTE, una tercera parte pudieron interponer su proceso legal ante el Primero Juzgado de Distrito 
de Ciudad Judicial. “La mayor parte de los maestros estatales se vieron imposibilitados a presentar sus 
documentos, pues la dirigencia gremial no fue capaz de recopilar los expedientes y presentarlos dentro del plazo 
establecido a nivel nacional”. (Jaime Zambrano)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/acusan-desorganizacion-en-
snte-51-al-presentar-amparos-contra-reforma-laboral 
 
E-CONSULTA 

• Apoyan legisladores de cinco partidos el Acuerdo por Puebla 
El líder de la fracción parlamentaria del PRI, Edgar Salomón Escorza, apuesta por el Acuerdo por Puebla y niega 
que la dirigencia nacional de su partido lo haya descalificado; el PAN intenta impulsar la reforma a la Ley Orgánica 
Municipal a través del documento que elabora el Ejecutivo; y el PRD niega que se trate de una camisa de fuerza 
para evitar que la oposición en Puebla manifieste inconformidad durante los comicios locales 2013. Este jueves, 
los líderes de las fracciones parlamentarias del PRI, PAN, PRD, PANAL y MC, en entrevistas por separado, 
apoyaron la firma del Acuerdo por Puebla propuesto por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, pero 
coincidieron en que se deben atender las demás de las diferentes fuerzas políticas. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/apoyan-legisladores-de-cinco-
partidos-el-acuerdo-por-puebla 
 
E-CONSULTA 

• Consejera del IEE pide pasar de la denuncia mediática a la legal 
Mientras los partidos de oposición al PAN cuestionan la promoción anticipada del secretario de Infraestructura, 
Antonio Gali Fayad, a través de espectaculares, la consejera del Instituto Electoral del Estado, Olga Lazcano 
Ponce, pidió a los partidos políticos que sus críticas se traduzcan en denuncias formales y no sólo mediáticas. Por 
su parte, el diputado Antonio Gali López negó que haya desaseo político en la promoción de su segundo informe 
legislativo, el cual se llevará a cabo fuera del distrito tres, por el que fue electo en 2010. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/consejera-del-iee-pide-pasar-de-
la-denuncia-mediatica-a-la-legal 
 
E-CONSULTA 

• PAN no frenó aprobación de reforma educativa: Riestra Piña 
La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) no frenó la aprobación de la reforma educativa propuesta por 
Enrique Peña Nieto, presidente de la República, aseveró Mario Riestra Piña. El presidente de la Junta de Gobierno 
y Coordinación Política aclaró que la iniciativa del ejecutivo federal llegó la semana pasada al Congreso local, y 
que previo al arranque del primer periodo ordinario que tuvieron los coordinadores legislativos, tuvieron dos 
reuniones en las que no se abordó el tema. (Mariana Quiroga) 
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http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/pan-no-freno-aprobacion-de-
reforma-educativa-riestra-pina 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Proveedores de Audi visitarán Puebla 
La próxima semana el gobernador Rafael Moreno Valle recibirá al primer grupo de proveedores de la empresa 
Audi que buscan instalarse en territorio poblano. Al respecto, el Secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad 
informó que los trabajos de construcción de las plataformas llevan un avance del 30 por ciento. Recordó que el 
compromiso con la empresa de autos de lujo es tener listas 260 hectáreas de las 405 dispuestas para desarrollar 
el proyecto, a fin de colocar la primera piedra el 5 de mayo. Por último, mencionó que en la zona de San José 
Chiapa, trabajan cerca de 500 camiones y 8 máquinas que extraen tepetate y tierra negra. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Sección 23 del SNTE apoyará a docentes que busquen candidatearse 
El secretario general de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Emilio 
Salgado Néstor, reveló que hasta el momento hay cien docentes que buscan participar en las elecciones de este 
año. Aseguró que el gremio apoyará a todo aquel profesor interesado en participar en los comicios del próximo 
mes de julio, sin importar a qué partido político se afilien. “Los vamos a apoyar, porque nuestra norma estatutaria 
nos permite que un sindicato como el nuestro siga siendo uno plural. Aceptamos y abrazamos la diferencia de 
pensamiento entre nosotros.” (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Niega Moreno Valle intervenir en proceso electoral 
El gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, negó que su administración incurra en “actos 
anticipado de campaña” como lo denunció el líder estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, tras la colocación 
de espectaculares en diferentes partes de la ciudad donde el Ejecutivo aparece acompañado del secretario de 
Infraestructura, Antonio Gali Fayad, ya que los partidos aún no emiten sus respectivas convocatorias. Dijo que lo 
incongruente por parte del instituto tricolor es no señalar la promoción en espectaculares de parte de un 
personaje que quiere ser candidato del PRI,  en referencia a José Chedraui. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Jóvenes priistas se pronuncian a favor de Enrique Agüera 
Las organizaciones juveniles “Fuerza Joven” y “Conciencia Innovadora”, se sumaron a las voces que solicitan que 
el actual rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, busque la candidatura a la presidencia  municipal de Puebla. 
En conferencia de prensa, estos grupos de jóvenes señalaron que el actual rector cuenta con una gran 
trayectoria, ya que el ejemplo claro es que a lo largo de su rectorado la máxima casa de estudios se ha destacado  
su labor a favor de la investigación, tanto en temas de infraestructura como en calidad académica, pues logró 
colocar a la BUAP entre las primeras universidades públicas a nivel nacional. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Desplaza el Pacto por Puebla al pacto de Civilidad del Congreso 
El presidente del Congreso del Estado, Mario Riestra Piña, confirmó que será cancelada la firma de pacto de 
civilidad entre partidos políticos en el Legislativo, ya que se sumarán al Pacto por Puebla, el cual es un convenio 
más integral que abarca a todos los poderes del estado. En entrevista, el panista confirmó que a cambio de no 
firmar este pacto, el Legislativo manifestó que se buscarán reformas políticas que se integrarán a este pacto con 
la intensión que surta mayor efecto y evitar que se contaminen en este proceso electoral los diferentes programas 
sociales. (Angélica Patiño)  
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http://www.contraparteinformativa.com 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Gali Fayad, el mejor candidato del PAN: Riestra Piña 
El coordinador de los diputados del Partido Acción Nacional (PAN), Mario Riestra Piña, confirmó que  apoyará al 
actual secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, para que sea el candidato del PAN a la alcaldía de la 
capital poblana. En entrevista el actual presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del Estado, manifestó 
que a diferencia del resto de los nombres que ya se manejan para  la pelea interna, Gali Fayad cuenta con 
características que pueden lograr que el albiazul conserve la presidencia municipal poblana. Entre ellos cuenta con 
una gran experiencia en el servicio público de más de 30 añoS. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Regresa el oportunismo del ‘Niño Naranja’ 
El diputado de Movimiento  Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, buscará que el gobierno del estado otorgue el 
servicio RUTA del Metrobús de manera gratuita a  menores de 5 años, personas con discapacidad y de la tercera 
edad, ya que son los grupos más vulnerables de la sociedad. Durante la sesión del Congreso del Estado, el 
diputado local presentó un exhorto a la Secretaría del Transporte para que acepte esta propuesta, pues aseguró 
que el actual sistema de transporte masivo es uno del país que más caro cobra las tarifas que van de 6 a 7.50 
pesos. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48714 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Denuncian desabasto de medicamentos en el ISSSTE 
Existe desabasto de medicamentos en el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 
Estado (ISSSTE), aseguró el secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 
sección 23, Emilio Salgado Néstor,  tras asistir al segundo informe del delegado federal de este instituto, 
Francisco Javier Narro Robles. Mientras que el delegado federal en su informe aseguró que existe un abasto de 
fármacos de hasta el 99 por ciento, Emilio Salgado aseveró que los maestros tienen dificultades para poder 
conseguir el tratamiento de enfermedades crónicas. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48722 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• BUAP anuncia Coloquio de Contaduría 
El próximo lunes 28 de enero se llevará a cabo el coloquio “Escenario y actualización fiscal 2013” en el teatro del 
Complejo Cultural Universitario de la Benemérita Universidad Autónoma del Estado de Puebla (BUAP), en el cual 
se prevé la participación de 650 personas, informó la directora de la Facultad de Contaduría de la máxima casa de 
estudios de la entidad, Martha Elva Reséndiz Ortega. La funcionaria universitaria indicó que los estudiantes que 
deseen participar deben pagar un total de 150 pesos y el público en general deberá aportar un total de 600 
pesos. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48716 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

• Manzanilla, el futuro héroe del panismo  
Fernando Manzanilla Prieto puede convertirse en un héroe para el panismo. El secretario general de Gobierno será 
impulsado para convertirse en el candidato a la diputación por el Distrito VIII con cabecera en San Pedro Cholula. 
De conseguir el triunfo electoral, el panista se llenará de reconocimientos. El próximo domingo, el funcionario 
estatal arrancará la Jornada de Lecturas 2013 en San Pedro Cholula. Aunque la versión oficial -según el 
comunicado- es "promover una cultura basada en valores y reconstruir el tejido social a través de la lectura", en el 
simbolismo político marcará el inicio de sus operaciones en Cholula. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/manzanilla-el-futuro-heroe-del-panismo   
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IMAGEN POBLANA  
• Imbatible Agüera en guerra de encuestas 

En la guerra de encuestas del periodo preelectoral, Enrique Agüera Ibáñez lució imbatible. Desde la encuesta de 
Mitofsky hasta la del Centro de Estudios Consultivos, entre otras, la tendencia es constante: el rector de la BUAP 
cuenta con un posicionamiento que va del 65 al 58 %. Desde finales del año pasado, una serie de encuestas 
comenzaron a ser aplicadas para mostrar el posicionamiento de los aspirantes a la alcaldía. En los estudios fueron 
incluidos políticos que no habían reconocido su interés por la presidencia municipal, pero que eran mencionados en 
distintas publicaciones periodísticas. La tendencia a favor de Enrique Agüera en todas estas evaluaciones sociales es 
incuestionable. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/imbatible-agueera-en-guerra-de-encuestas     
 
IMAGEN POBLANA  

• El dirigente del PRI calla, no sabe qué responder 
A los priistas les cayó como un balde de agua frío las declaraciones contundentes del gobernador Rafael Moreno 
Valle, en cuanto a que si los tricolores lo retan, él va a contestarles. No esperaban una actitud firme del 
mandatario. La tarde de este jueves del gobernador causaría que Pablo Fernández del Campo consultara con la 
dirigencia nacional del PRI sobre cómo actuar y responder al respecto. El mensaje de hace dos días de la secretaria 
general del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional, Ivonne Ortega, en cuanto a no 
apoyar el Pacto por Puebla impulsado por el gobernador quedó sobrepasado, porque el escenario político en la 
entidad es otro. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/el-dirigente-del-pri-calla-no-sabe-que-responder      
 
IMAGEN POBLANA  

• Anuncia Voluntariado SGG concierto pro víctimas de trata 
La presidenta del voluntariado de la Secretaría General de Gobierno (SGG), Gabriela Moreno Valle, anunció el 
concierto "La bohemia continúa", con el cual se pretende recaudar fondos para la construcción del primer albergue 
para víctimas de trata en Puebla. En este concierto participarán los cantantes Napoleón, Dulce, Alberto Cortez y el 
pianista Raúl Di Blasio, y es una más de las actividades artísticas y culturales organizadas por la Campaña 
Internacional Corazón Azul, que desde 2010 lucha en contra de este delito que se consolida como uno de los más 
lucrativos del mundo. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 
IMAGEN POBLANA 

• Moreno Valle pone en su lugar al dirigente del PRI 
El gobernador Rafael Moreno Valle está dispuesto a responder a los priistas cuando lo quieran retar. De entrada, 
llamó incongruente a Pablo Fernández del Campo, dirigente estatal del PRI. En su gira por el municipio de Libres, 
el gobernador respondió de forma inteligente y firme a las acusaciones del líder tricolor, quien lo señaló de apoyar 
las aspiraciones del secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad. El mandatario indicó que ni está 
participando en actos anticipados de campaña ni tampoco está promoviendo a Gali Fayad para obtener la 
candidatura a edil por el municipio de Puebla. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/moreno-valle-pone-en-su-lugar-al-dirigente-del-pri 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

• Salomón Escorza defiende “Pacto por Puebla” 
El coordinador de los diputados del PRI, Edgar Salomón Escorza, salió en defensa del “Pacto por Puebla” 
promovido la semana pasada por el gobernador Rafael Moreno Valle, y copia del realizado a nivel federal entre el 
presidente Enrique Peña Nieto y los partidos políticos. Aunque trascendió que esta semana la secretaria general 
del CEN del PRI, Ivonne Ortega, instruyó a los diputados de Puebla a no firmar el acuerdo impulsado por el 
Ejecutivo estatal, Edgar Salomón negó tal hecho. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35523:salom%C3%B3n-escorza-
defiende-%E2%80%9Cpacto-por-puebla%E2%80%9D&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 
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• PRD promoverá juicio político contra Genaro García Luna 
La Silla Rota informa que el PRD en la Cámara de Diputados presentará denuncia penal y promoverá juicio político 
en contra de Genaro García Luna, ex titular de la desaparecida Agencia Federal de Investigación (AFI) y los 
funcionarios, que resulten responsables de los errores u omisiones durante el proceso por secuestro que se siguió 
a Florence Cassez, y que permitieron su liberación este miércoles. Después de que la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación determinó violaciones al debido proceso de la ciudadana francesa, que había sido sentenciada a 60 
años de cárcel por secuestro y ordenó su liberación, el diputado del PRD Luis Cházaro dijo que ningún funcionario 
que incurrió en faltas debe ser “intocable”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35522:prd-promover%C3%A1-juicio-
pol%C3%ADtico-contra-genaro-garc%C3%ADa-luna&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

• Publicidad de Moreno Valle con Gali es legal: IEE 
Los partidos políticos y cualquier ciudadano que se sienta agraviado por los anuncios de promoción del segundo 
informe del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, donde aparece con el secretario de Infraestructura y 
aspirante a candidato a edil de Puebla, Antonio Gali, deben pasar de las denuncias mediáticas a las formales. Este 
fue el llamado de la consejera del Instituto Electoral del Estado (IEE), Olga Lazcano Ponce, pues sólo de esa 
forma podría actuar el organismo. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35515:publicidad-de-moreno-valle-con-
gali-es-legal-iee&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

• Seguirá construcción del teleférico, determina juez 
El Gobierno del Estado de Puebla informa que la obra del teleférico no presenta ningún problema legal por lo que 
se continuará con su construcción; en tanto que el litigio que se lleva por el inmueble ubicado en el número 414 
de la calle Ocho Norte conocido como la Casa Roja, continúa. Es importante señalar que la resolución de la juez 
Yolanda Velázquez Rebollo, titular del juzgado Cuarto de Distrito en el Estado de Puebla es muy clara ya que 
establece que “…se mantengan las cosas en el estado que actualmente guardan, y se suspendan únicamente los 
trabajos correspondientes que pudieran afectar al inmueble antes mencionado”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35531:seguir%C3%A1-
construcci%C3%B3n-del-telef%C3%A9rico-determina-juez&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

• Puebla pasará reforma educativa cuando ya obtuvo mayoría en el resto de entidades 
A una semana de que la reforma educativa alcanzó la aprobación de 18 Congresos estatales, en Puebla esta 
modificación a las leyes federales apenas este jueves fue turnada por el pleno a Comisiones y diputados de Nueva 
Alianza advirtieron que votarán en contra. El coordinador de los diputados de Nueva Alianza y ex líder de la 
sección 51 del SNTE, Guillermo Aréchiga Santamaría, adelantó que su bancada votará en contra de esta reforma 
promovida por el presidente Enrique Peña Nieto y que ya cumplió con el proceso legislativo de aprobación por la 
mayoría de los Poderes Legislativos estatales. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35521:puebla-pasar%C3%A1-reforma-
educativa-cuando-ya-obtuvo-mayor%C3%ADa-en-el-resto-de-entidades&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

• Nancy de la Sierra, delegada del Programa Oportunidades en Puebla 
Nancy de la Sierra Arámburo fue designada como Coordinadora de la Delegación Estatal del Programa 
Oportunidades en Puebla; la Coordinadora Nacional de la institución, Paula Hernández Olmos, le dio posesión del 
cargo. La titular de Oportunidades exhortó a la nueva funcionaria a fortalecer las acciones a favor de la población 
en extrema pobreza, en congruencia con los objetivos de la Cruzada Nacional contra el Hambre, puesta en 
marcha hace unos días por el Presidente Enrique Peña Nieto. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35511:nancy-de-la-sierra-delegada-del-
programa-oportunidades-en-puebla&Itemid=126 
 

 
 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 25 de Enero de 2013 
 
 

 24 

RETO DIARIO 
• Caso Florence Cassez llegó al Congreso local 

La decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), de otorgar un amparo para la liberación de la 
francesa Florence Cassez, causo indignación en algunos diputados locales, quienes aprovecharon la primera 
sesión de este 2013, para expresar su punto de vista sobre este polémico caso. El diputado de Nueva Alianza, 
Héctor Alonso Granados, consideró que lo ocurrido el pasado miércoles, pasa a la historia del país como el día 
internacional de la impunidad, ya que las víctimas de a francesa la señalaron perfectamente como integrante de 
la banda el Zodiaco. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Caso-Florence-Cassez-
llego-al-Congreso-local&id=40734 
 
RETO DIARIO 

• Pacto por Puebla también debe incluir al Congreso 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, consideró que el documento 
denominado Pacto por Puebla que ha propuesto el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, también debe 
considerar al Poder Legislativo. Agregó que ya tuvo un acercamiento con el Secretario General de Gobierno 
(SGG), Fernando Manzanilla Prieto, para establecer algunos temas que abonarán a la construcción de acuerdos en 
beneficio del estado.. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pacto-por-Puebla-tambien-
debe-incluir-al-Congreso&id=40733 
 
RETO DIARIO 

• Reforma educativa no se dictaminó antes por problemas de calendario y no políticos: Riestra 
En la primera sesión del primer periodo correspondiente al tercer año legislativo, diputados turnaron la reforma 
educativa a la comisión de educación para su dictaminarla y aprobarla la próxima semana. Se le cuestionó al 
presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, por qué la demora del Poder 
Legislativo poblano, ya que la reforma educativa ya había sido aprobada al avalarla más de 17 congresos, 
argumentó que fueron problemas de calendario y no político lo que provocó el retraso en la discusión de esta 
reforma, y no cuestiones políticas. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reforma-educativa-no-se-
dictamino-antes-por-problemas-de-calendario-y-no-politicos:-Riestra&id=40732 
 
RETO DIARIO 

• Rechaza el diputado Gali que promocione a su padre 
El diputado del PRD y presidente de la mesa directiva, Antonio Gali López, rechazó que la promoción de su 
segundo informe de labores como legislador, sirva también para promocionar a su padre el actual secretario de 
infraestructura, Antonio Gali Fayad, quien aspira a la presidencia municipal de Puebla. Cabe mencionar que en las 
últimas semanas el diputado, ha pautado en diferentes estaciones de radio promocionales de su segundo informe 
a celebrarse el próximo  28 de enero en el centro de convenciones, donde en el spots de radio sólo se escucha la 
frase “Tony Gali segundo informe”. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rechaza-el-diputado-Gali-
que-promocione-a-su-padre&id=40731 
 
RETO DIARIO 

• A medias cumple Dolores Parra obligaciones de transparencia 
El ayuntamiento de San Pedro Cholula, presidido por Dolores Parra Jiménez, cumple a medias la Ley de 
Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado, debido a que en su página de internet no se desglosa 
el presupuesto mensual de los funcionarios, además que desde mayo de 2012 no se publican las minutas de las 
sesiones de Cabildo. Si bien, el recién nombrado Pueblo Mágico, sí publica un tabulador de sueldos por rango, no 
desglosa el mismo en razón de sueldo neto y prestaciones, como lo establece el reglamento aprobado por los 
diputados. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-medias-cumple-Dolores-
Parra-obligaciones-de-transparencia&id=40726 
 
RETO DIARIO 
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• Manzanilla buscará a Pablo Fernández para sumarse al Pacto por Puebla 
Al Pacto por Puebla deben sumarse todos los sectores de la sociedad para que dé los resultados esperados, afirmó 
el titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto. En breve buscará un 
acercamiento con el dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Pablo Fernández del Campo, para que 
se sume a este acuerdo y se logren mejores resultados. (Diana Morales) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Manzanilla-buscara-a-
Pablo-Fernandez-para-sumarse-al-Pacto-por-Puebla&id=40750 
 
RETO DIARIO 

• Actitud de priistas sí es incongruente: Moreno Valle 
Como respuesta a las críticas hacia los espectaculares en donde se observa la figura del gobernador, Rafael 
Moreno Valle Rosas, junto al secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, el Ejecutivo, aseguró que su 
administración no es incongruente, que la publicidad no es promoción electoral y, en caso de recibir la invitación, 
participará en la campaña del próximo 7 de julio. "Si me hacen la invitación los del PRI, si su estrategia es retar a 
mi gobierno y estar confrontando a mi administración y quieren que participe en la campaña, lo haré", declaró, 
Rafael Moreno Valle. (Belegui Enríquez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Actitud-de-priistas-si-es-
incongruente:-Moreno-Valle&id=40746 
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• PAN y PRD llevarán caso Monex a tribunal electoral 
PAN y PRD impugnarán ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la decisión del IFE de 
no sancionar al PRI por el caso Monex. Pese a ello, el blanquiazul aclaró que no asumirá una actitud “revanchista” y 
se mantendrá dentro del Pacto por México. El pasado 23 de enero, el Consejo General del instituto absolvió al PRI 
de haber utilizado recursos (más de 66 millones de pesos) de empresas de carácter mercantil para pagar a su 
estructura territorial mediante tarjetas Monex. (Horacio Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41291.html   
 
EL UNIVERSAL  

• Investiga CNDH el montaje 
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) inició una investigación para ubicar a todos los servidores 
públicos responsables de las violaciones graves a las garantías y las fallas procesales que propiciaron la liberación 
de la francesa Florence Cassez. Abarcará desde el inicio de su detención, la integración del expediente y las 
distintas resoluciones judiciales, para al final dar vista a la Procuraduría General de la República (PGR) y que se 
proceda contra los implicados. En entrevista, Raúl Plascencia Villanueva, presidente del organismo nacional, 
comentó que la dura lección que deja este caso obliga a impedir que en el futuro una persona acusada de un delito 
grave como secuestro sea liberada. (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41292.html  
 
EL UNIVERSAL  

• Viene Policía de Transporte 
El agrupamiento de la Policía de Transporte, creado por el Gobierno del Distrito Federal (GDF), entrará en funciones 
en febrero para prevenir el delito y reforzar la seguridad pública en el transporte público de la capital del país. 
Serán 300 elementos que integrarán este grupo y se centrarán básicamente en los Centros de Transferencia Modal 
(Cetram), conocidos como paraderos, de Taxqueña, Pantitlán, Indios Verdes, Tacuba, Toreo y El Rosario.  Tras 
encabezar la graduación de los primeros 158 elementos de la Policía del Transporte del Distrito Federal, el jefe de 
gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera, precisó que se harán revisiones a las unidades. (Johana Robles) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41294.html   
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(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Crónica de una imposición anunciada 
Ya se cocina en Casa Puebla uno más de los caprichos del gobernador. 
Sí, pero esta vez no es la rueda de la fortuna ni tampoco el teleférico; se trata de tomar el control absoluto del 
Poder Judicial del estado desapareciendo de facto la división de poderes. 
Es verdad que la labor del presidente David López Muñoz ha sido gris y de sumisión absoluta. 
Nada más le tocó la ingrata labor de vender a 12 de sus compañeros, incluido su mentor, Alfredo Mendoza, 
para dar cabida al virtual golpe de Estado al Poder Judicial dado por el gobernador al “jubilar” a medio Pleno, 
para meter en sus lugares a ocho ilustres desconocidos en Puebla y a cuatro jueces con no muy buena 
reputación, pero sí serviles a sus intereses. 
Dentro de los ocho desconocidos llamó la atención uno de ellos, de nombre Roberto Flores Toledano, abogado 
fiscalista en el Distrito Federal pero que de administración de justicia no sabía absolutamente nada. 
Para su desgracia, fue adscrito a una Sala Penal donde su desempeño ha dejado mucho que desear porque 
simplemente los que resuelven los asuntos son los secretarios, porque él se dedica a las relaciones públicas. 
El hartazgo de los litigantes por tantas tardanzas y desatinos se ha hecho patente. De su actuación en el Pleno, 
dicen los que saben, solo puede calificarse como nula o mediocre; es más, no tiene idea dónde están los 
juzgados en Puebla. 
Lo anterior no tendría nada de raro en esta Puebla dominada hoy por personajes venidos de otras latitudes; sin 
embargo, hurgando en los antecedentes de este personaje encontramos que su único mérito es haber sido 
compañero de estudios del gobernador en su juventud. 
Vean si no hay cosas curiosas: desde hace un año que llegó a Puebla, Flores Toledano renta una casa en La 
Vista, en la que por lo menos gasta la mitad de su sueldo como magistrado. 
¿Es esto posible? 
Cabe destacar que no ha traído a Puebla a su familia, luego, tiene dos casas que mantener. 
Aquí me sugen unas preguntas: ¿cómo le hará? ¿Recibirá alguna ayuda extra del gobierno? ¿Esta es legal? 
No lo sabemos, lo que sabemos es que en el año que lleva en Puebla se ha dedicado a “darse a conocer” en el 
Poder Judicial dejándose consentir, acudiendo a toda clase de comidas, cenas y francachelas donde después de 
haberse metido varios tragos grita, a voz en cuello y sin recato alguno: “yo en febrero seré presidente, Rafa 
me debe muchas y ya es momento de que me las pague”. 
Sobra decir que con su actitud ha ninguneado al actual presidente. Cuentan que en Navidad los serviles jueces 
hacían fila para felicitar a su nuevo amo, quien les ha dicho que él es el bueno y que en febrero despachará en 
la casona de la 5 Oriente. 
Sí, aunque usted no lo crea, será presidente del Tribunal sin conocer nada de administración de justicia, de 
Puebla y de los poblanos. 
Bueno, de los jueces poblanos sí conoce que saben tomar y organizar buenos agasajos. 
¿Tendrá la calidad moral para corregir a los jueces con los que se ha emborrachado?, ¿es esa la forma en que 
lo mandaron a conocer Puebla y a los poblanos?, ¿lo permitirán los agachones magistrados? 
Ver para creer. 
Estamos próximos a ver uno más de los caprichos del Señor de los Cerros. 
Pobres de los que aquí vivimos, pobre Poder Judicial. 
¿Será que lo mejor está por venir? 
Veremos y diremos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1960 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
¿Se judicializará el proceso de Puebla? 
Un escenario que se puede presentar en Puebla para el próximo domingo 7 de julio es que la elección se tenga 
que dirimir en los tribunales pero no en el local, sino en el federal, donde el PRI ahora tiene la ventaja. 
Es tanto lo que está en juego el 7 de julio, que ambos bandos se preparan para ganar por las buenas o por las 
malas, y para eso ya se toman las medidas pertinentes. 
Los antecedentes de los personajes que estarán al frente de la operación electoral de ambos grupos, peñistas-
priistas y morenovallistas-aliancistas, hablan por sí mismas. 
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De un lado el peñismo designó como su mariscal de campo o jefe de la batalla de Puebla al exgobernador de 
Colima, Fernando Moreno Peña, quien es conocido por haber derrotado al ejército morenovallista en Michoacán. 
Moreno operó la campaña de Fausto Vallejo y ahí midió fuerzas con el morenovallismo, que fue uno de los 
principales patrocinadores de la campaña de la fallida candidata a la gubernatura y hoy senadora “Cocoa” 
Hinojosa, hermana del entonces presidente de la República, Felipe Calderón. 
Oportunamente en este espacio mencionamos cómo desde Puebla se financió una muy buena parte de esa 
campaña y cómo operadores morenovallistas enfrentaron al peñismo y cayeron derrotados por un escaso 
margen, pero al fin y al cabo perdieron. La justificación es que el “narco” influyó en la contienda a favor del 
PRI. 
Moreno Peña viene hoy a Puebla con la misma encomienda, pero a diferencia de Michoacán ahora él tiene todos 
los recursos federales a su favor y es un experto en el arte de la operación política a costa de lo que sea, tal y 
como se evidenció cuando en 2003 el Trife anuló la elección de su sucesor, Carlos Flores Dueñas, luego de 
acusar al entonces mandatario de “meter las manos” en el proceso para favorecer a su candidato. 
Es el exgobernador de Colima un verdadero “mapache”, en toda la extensión de la palabra y no se anda con 
medias tintas para hacer ganar a su partido. 
Pero del otro lado no venden piñas. El encargado de enfrentar a Moreno Peña es Eukid Castañón Herrera, el 
mejor general del ejército morenovallista, héroe de mil batallas y operador de las victorias del 4 de julio de 
2010 y del “milagro” en Puebla capital del pasado proceso electoral federal, donde el PAN perdía las cuadro 
diputaciones y a las 3:00 horas del día 5 recuperó los cuatro distritos de la ciudad, tres para el PAN y uno para 
el PRI, además de que puso a Javier Lozano Alarcón en el Senado de la República, luego de que había sido 
superado por Manuel Bartlett. 
Es Castañón Herrera un digno rival para el experimentado exgobernador de Colima, con quien se vio las caras 
en la elección de Michoacán. 
Si la ventaja del PRI es tener el respaldo de toda la estructura federal, la ventaja del morenovallismo parece 
ser que la batalla será en el terreno que ellos conocen mejor que nadie, con candidatos bien posicionados y con 
su estructura perfectamente afinada (Instituto Electoral, redistritación a modo y Tribunal manejado por 
personajes afines al régimen). 
Solo que el morenovallismo en su arrogancia ha venido cometiendo una serie de errores no imputables a Eukid, 
sino a quienes asesoran en imagen al gobernador y a sus candidatos. 
El despliegue mediático y de espectaculares puesto en marcha por el gobierno del estado para posicionar a sus 
candidatos, encuadra perfectamente en algo que la ley tipifica como “actos anticipados de campaña”. 
Por supuesto que a nivel local nada sucederá porque el gobierno maneja al Instituto Electoral del Estado, 
bastará con una llamada a sus “gatos”… perdón, empleados, para que las denuncias que se presenten en su 
momento sean desechadas; lo mismo ocurrirá cuando los tricolores vayan al Tribunal local, faltaba más, pero 
entonces el PRI irá al Trife y ahí sí la cancha es totalmente suya. 
Incluso se pueden ahorrar el trámite de recurrir a las instancias locales y todo manejarlo a nivel nacional, para 
ni siquiera mancharse las manos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1958 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
En la entrega del lunes pasado le presenté la carta de un elemento de la Policía Estatal Preventiva que se 
encuentra entre los 200 que han sido dados de baja por no aprobar el examen de confianza. 
En la primera parte de la carta el expolicía narró cómo fue secuestrado y estuvo oculto en el Cereso de San 
Miguel, para que se confesara culpable de la muerte de dos elementos de la Policía Judicial, incluso su 
compañero —que fue acusado por el mismo delito— decidió quitarse la vida, tras enterarse entre otras cosas 
que su esposa fue violada por los mismos sujetos que lo detuvieron. 
Ahora le presentó la segunda parte. 
El correo de los muertos 
“Por parte de Gobernación me presente a trabajar, de ahí vino la comisión de irme al Municipio del 2000/2005, 
me reincorporé al estado y desde el 2005 he estado con los exámenes que nos hace el Consejo Estatal de 
Seguridad Publica, que son 2 veces por año, ahora no entiendo o no comprendo por qué el cese, jamás se nos 
dio algún resultado de los exámenes. 
”No sé en qué fallamos, si el examen del Seneval (Ceneval) que nos lo implementó la Sedena lo pasamos, lo 
único que me duele es que el señor Gobernador se deje llevar por lo que dicen y no comprobar el mismo por su 
cuenta lo que sucede acá, lo malo es que el se guía por los mandos altos y medios sin consensar (consensuar) 
al personal que está abajo sirviendo operativamente. 
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”El gobernador no sabe que hay comandantes que protegen a los talamontes y que acá en Puebla tienen casas 
hasta el tamaño de una cuadra y que ni siquiera tienen la primaria terminada y que ellos jamás han ido a los 
exámenes de confianza y del Consejo porque no deben descuidar el negocio desde el sexenio pasado. 
”Que no se nos ha dotado de uniformes, que las camionetas que dieron se entregaron 2 veces y que las que 
llegaron al estado las ocupan los comandantes para andar paseando a la familia y que el personal se desplace 
por sus propios medios, tampoco sabe que en las bases de operaciones hay que pagar una renta por un arma, 
por un vehiculo y por un uniforme, tampoco sabe que a los compañeros que están en las bases de operaciones 
los tienen amenazados con cambiarlos de extremo a extremo si se quejan. 
”Es más, por si usted no sabía dónde está el comandante ÓSCAR LÓPEZ SÁNCHEZ, el que fuera director de la 
Policía Municipal y que fuera dado a conocer junto con el jefe operativo ELEAZAR DE LÁZARO TRINIDAD hace 
algunos meses por los secuestros que llevaban a cabo elementos de Policía Estatal. ÓSCAR LÓPEZ SÁNCHEZ 
jamás fue dado de baja, ahora de premio le dieron una base de operaciones y los elementos que eran de su 
confianza están laborando sin novedad”. 
“Ustedes jamás se han preguntado porque en la madrugada llega la ambulancia de Bomberos y no trae 
paramédicos, solo viene a recoger los cuerpos de las victimas que fallecieron por tortura o que no aguantaron 
una calentada de VERA LIRA o del comandante MAZA; a VERA LIRA le gusta torturar con un bate de aluminio 
forrado de hule espuma. 
”Lo mismo le pasa a los compañeros que no cumplen sus ordenes o como dice, el que ‘quieren picarle los ojos’, 
los hinca esposados con las manos atrás y los golpea en todo el cuerpo y luego tenemos al flamante 
comandante SOTO, exde los Zorros, que no hizo el curso de nosotros, a él lo nombraron por ser allegado del 
entonces director. 
”Si bien debemos acordarnos en el 98 hubo un asalto a una camioneta de valores en la colonia Bugambilias, en 
esa ocasión las armas que traían los delincuentes eran armas de la Policía Estatal y las que traían los policías 
eran las de los delincuentes. 
”Lo mismo pasó en diciembre de hace dos años en la colonia Libertad cuando BELTRÁN LEYVA tuvo un 
encuentro con un elemento de la Policía Municipal, ese día escuchamos por radio lo que estaba pasando se nos 
indicó que estuviéramos al margen. 
”Después de la muerte del policía municipal se nos informó por vía celular que nos acercáramos a 
Cuautlancingo porque al parecer ahí había una camioneta circulando a alta velocidad, nos acercamos y al llegar 
cerca de la presidencia notamos que se encontraba una camioneta negra doble cabina y de batea de la marca 
GMC frente a una tienda; estaba cerrada, en esa tienda estaba un individuo como de 22 años, me acerqué y le 
hice preguntas pero no se retiraba entonces procedí a detenerlo, me dijo que me estaba metiendo en 
problemas, se que la mafia está cabrona pero dije ‘total, qué más puede pasar’. 
”Al poco rato llegó una plataforma de Vialidad municipal y también llegó el un funcionario de la Secretaría de 
Seguridad Pública, además de un coronel de la 25 Zona indicándole a mi mando que esa camioneta no se 
movía hasta sacar el inventario. A la persona de 22 años nos dieron la orden de dejarlo libre, ya que era policía 
estatal comisionado a la base de operaciones de Tehuacán. 
”La señora de la tienda en un momento me dijo que el personal que traía el funcionario de la secretaría era el 
mismo que tripulaba la camioneta negra; lo que más me sorprendió fue que los chalecos y las armas eran 
matrículas de mi corporación y que la camioneta era de un pariente de un exgobernador. 
”Esto es lo poco o mucho que he vivido los 22 años de servicio a la Policía Estatal, a veces he pensado escribir 
un libro con todas mis anécdotas. 
”El señor gobernador cree en un examen de confianza y despide a 200 elementos que la mayoría tiene sus 
años acá en la corporación y a los que no corrieron les están buscando mangas a su chaleco. 
”Se quedó toda la escoria de la corporación y los que no, pues los cobijó la Policía Acreditable y después de 
todo quien paga las consecuencias los ciudadanos y nuestra familia, en nuestro caso no nada mas fuimos 
cesados estamos boletinados a Plataforma México, en ningún lugar nos quieren dar trabajo y es fácil decirlo, a 
las autoridades que todo lo que pasa o llega a suceder fuimos nosotros, a quien más pueden echarle la culpa, y 
es una mentira que se nos halla liquidado conforme a derecho, el aguinaldo no nos lo dieron completo. 
”¿De qué vamos a vivir?” 
Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1959 

 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
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Si quieren guerra, guerra tendrán, es la respuesta 
Pero Moreno Valle no es un flan sin huevos, y al grito de que si el PRI quiere guerra, guerra tendrán, anunció 
que de continuar las hostilidades él también echará a andar su maquinaria. Quien pensó que el gobernador de 
Puebla se iba a arredrar o a dar un paso atrás se equivocó 
A juzgar por las últimas señales, la metáfora del callejón de los madrazos empieza a quedarse corta para 
describir el choque de trenes entre el PRI/Federación y el gobierno morenovallista. Olvídense de las 
designaciones de los delegados federales, que de por sí ya es polémica. Tampoco del nombramiento del rudo 
rudísimo Fernando Moreno Peña como general en jefe de los ejércitos tricolores en la elección intermedia. Si el 
Diablo está en los detalles, la suspensión definitiva para las obras del teleférico en la Casa del Torno no es la 
gran noticia, sino quién la dio a conocer. No fue el juzgado Cuarto de Distrito en donde se sustancia el 
amparo indirecto, sino el boletín 2/2013 del Consejo de la Judicatura Federal. ¿Qué hace el órgano rector 
del Poder Judicial federal boletinando resoluciones de un juez de Distrito? ¿Por qué darle ese nivel? 
Interpretando la resolución del juzgado Cuarto de Distrito, el gobierno estatal decidió reanudar las obras del 
teleférico en el resto del proyecto, respetando la suspensión de los trabajos en la Casa del Torno. Pero, ¿qué 
sentido tiene continuarlo si la Casa del Torno es la estación de descenso? ¿En dónde van a bajar los que 
tomen el funicular en el Centro de Convenciones? El juicio de amparo puede durar todo un año, así que de 
cualquier forma el teleférico no va a estar listo para el Tianguis Turístico. Haiga sido como haiga sido. 
El lector atento no puede pasar por alto la cadena de acontecimientos que lleva al golpe contra el 
morenovallsimo: la suspensión definitiva de las obras en la Casa Roja, de acuerdo con el Consejo de la 
Judicatura, se decretó una vez que la Secretaría del Transporte no pudo acreditar los permisos del 
INAH para derrumbar el inmueble. 
¿Y cómo arrancó el juicio de amparo indirecto que interpusieron la Fundación Manuel Toussaint AC, y 
Comité Defensor del Patrimonio Histórico Cultural y Ambiental de Puebla AC en su carácter de quejosos? 
Precisamente con un oficio firmado por el coordinador nacional de Monumentos Históricos, Arturo 
Balandrano Campos, con fecha del 28 de diciembre, en el cual se indica que el INAH emprendió un 
proceso administrativo para la suspensión de los trabajos del teleférico, dado que no se dieron permisos para 
éstos a solicitud de la investigadora Rosalva Loreto.  
Como en la política no existen las casualidades, el mismo oficio del INAH que fue fundamento para iniciar 
el juicio de amparo, también fue causa de la suspensión definitiva de las obras en la Casa del Torno. Si 
esto no es una mano negra del monstruo de las mil cabezas que es la Federación, ¿entonces qué es? 
Pero Moreno Valle no es un flan sin huevos, y al grito de que si el PRI quiere guerra, guerra tendrán, anunció 
que de continuar las hostilidades él también echará a andar su maquinaria. Quien pensó que el gobernador 
de Puebla se iba a arredrar o a dar un paso atrás se equivocó. No ha llegado el momento, pero también aspira 
a devolver golpe por golpe. 
Decía el clásico Carl von Clausewitz que la guerra es un acto de fuerza para imponer la voluntad a otro, y que 
se define a partir de las intenciones hostiles de uno y otro bando. Así, una vez que el morenovallismo hizo 
sonar sus propios tambores, las intenciones hostiles de unos y otros ya son manifestaciones abiertas. ¿Qué 
sigue? Pues el teatro de las operaciones y el despliegue de los ejércitos. 
Siguiendo al mismo Von Clausewitz, los elementos fundamentales de la guerra son, por una parte, 
los recursos materiales y humanos de los que se dispone, y por la otra, las motivaciones y la voluntad que 
los impulsa. Un ejército reducido aunque bien administrado y motivado puede ser letal, mientras que uno 
numeroso, desorganizado y sin moral, puede ser un batidillo. La historia militar es rica en ejemplos de guerras 
ganadas por la estrategia y la motivación, antes que por los recursos. 
¿Y quiénes están más motivados en la guerra por venir? ¿Cuál de los dos bandos tiene las causas 
correctas? ¿Quién tiene más facilidad para allegarse de aliados, y cuántos frentes pueden atenderse al mismo 
tiempo? ¿El choque de trenes a quién beneficia y a quién perjudica? 
El morenovallismo de por sí ha mostrado ser una fuerza totalizadora: absolutamente a favor o absolutamente 
en contra. Funcionará igual en esta guerra: aliados o enemigos absolutos. Se conocen sus formas de operar 
y sus mecanismos de presión. Pero del ortodoxo gobierno de Peña Nieto todavía se desconoce sus mecanismos 
de cooptación y sus formas de presión. ¿Serán más efectivas que las del gobierno local? Yo apuesto que sí. 
La guerra, sin embargo, no arrancó hoy. Ni siquiera la semana pasada o el 1 de diciembre. El enfrentamiento 
tienen un origen concreto: el viernes negro en el que Elba Esther Gordillo decidió romper la 
coalición que ya había firmado con el PRI y el Verde en un berrinche, siempre con el objetivo de encarecer su 
apoyo. Ese día Peña Nieto decidió acabar con ella, así como con sus aliados. Que Dios nos agarre confesados. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/1136-si-quieren-guerra-guerra-
tendr%C3%A1n-es-la-respuesta 
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(Poder y Política/ Iván Galindo) 
 
La respuesta del gobernador 
El PRI en Puebla ha sufrido un cambio para bien, es un hecho, y es evidente. Ya no es el PRI sumiso, 
agachón, que callaba y ejecutaba todas las indicaciones del gobernador. Los tiempos del “sí señor”, y del “no 
se preocupe”, quedaron en el olvido. Hoy hay un PRI que cuestiona, que critica y que también propone. 
En este espacio lo dijimos hace tiempo: en el momento en que Enrique Peña Nieto tomara posesión como 
Presidente de la República, muchas cosas iban a cambiar, entre ellas, que los gobernadores iban a encontrar un 
“tope” a su poder desmedido, y que muchos priistas –que se sentían desamparados- iban a adquirir respaldo 
en la figura de Peña. 
Fueron tiempos difíciles para el PRI y en general para la oposición. Pocos fuimos los que nos atrevíamos a decir 
cosas que afectaran los intereses del gobernador, e incluso, una autocrítica partidaria, para señalar 
el entreguismo que mostraban algunos compañeros del Partido, era considerada como “traición”, o “fuego 
amigo…” 
Sobra decir que esto le daba mucha comodidad al gobernador: tenía el control del PRI estatal, y del Congreso 
del Estado. Bastaba una llamada desde Casa Puebla, para que el (anterior) dirigente estatal guardara silencio 
de algún tema incómodo, o para que el “líder” del Congreso ejecutara las indicaciones del Ejecutivo (valga la 
redundancia). 
Hoy las cosas son diferentes, y eso no le gusta nada al gobernador. Con la llegada del nuevo dirigente, Pablo 
Fernández del Campo, el PRI comenzó a comportarse como un verdadero contrapeso al poder. Cierto, coincido 
con el periodista Xavier Gutiérrez, existe una riqueza de elementos como para hacer más sólida la crítica, pero 
estoy seguro que ésta irá aumentando paulatinamente. El logro –insisto- es haber recuperado la Dirigencia 
Estatal del PRI para los priistas.  
Ante este escenario, el gobernador tuvo que adaptarse a las nuevas circunstancias y actuar en consecuencia. 
Ya no tiene línea directa con el Presidente del PRI, y a pesar de que sigue manteniendo comunicación con el 
aún coordinador de la fracción priista en el Congreso, la credibilidad de éste se encuentra simplemente por los 
suelos. Su entreguismo le restó legitimidad, por lo tanto interlocución y poder. 
¿Cuál fue la reacción del gobernador? Hacerle un guiño al Presidente Enrique Peña Nieto, copiando su modelo 
de “Pacto por México” versión Puebla. El problema fue que, nadie creyó en el “Pacto del gobernador”. A 
diferencia de EPN, quien contó con el voto de confianza de los líderes de oposición para entrarle al “Pacto”, 
Moreno Valle hace mucho que perdió ese voto de confianza. ¿Cómo quiere consensar, después de dos 
años en que ha impuesto su ley sin contrapesos (literalmente)…? Ese fue el cuestionamiento de la 
sociedad en general hacia el “pacto morenovallista”. 
 El planteamiento que le hicimos al gobernador fue claro: si quiere que firmemos “su pacto”, debe comenzar 
por dar muestras de buena voluntad, una de ellas, solicitar la renuncia de sus funcionarios que promueven su 
imagen a costa del gobierno, lo cual se contrapone al discurso oficial de “ser imparcial en la elección”. La 
respuesta del gobernador no se hizo esperar: “Si quieren que participe, en mis tiempos libres lo haré Si 
me hacen la invitación los del PRI, si su estrategia será retar a mi gobierno (sic) y estar 
confrontando a mi gobierno (sic) y quieren que participe en la campaña, lo haré…” 
Es una pena la actitud asumida por el mandatario. La crítica es sana para todo gobierno, lo mismo que los 
contrapesos, y éstos nunca deben asumirse como un reto o una confrontación. En la agenda del PRI, al igual 
que en la del gobernador, está el desarrollo de Puebla, sólo que no compartimos algunas de las acciones y 
actitudes de su gobierno. No se trata de ver quién puede más; tampoco de oponerse a todo; se trata de 
trabajar coordinadamente, sin simulaciones, con dignidad, y en un marco de respeto.  
Ahora sí, lo mejor está por venir… 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/poder-y-politica/item/1111-la-respuesta-del-gobernador 

 
(Opinión/Pedro Gutiérrez) 
 
Con Peña Nieto, las mujeres están en segundo plano 
En el gobierno del priista Enrique Peña Nieto la misoginia es cosa natural, pública y cínica. En días pasados, el 
gabinete del mexiquense hizo pública la declaración patrimonial y el tabulador de sueldos y salarios de los 
funcionarios de primer nivel. En un evento abierto y ante la opinión pública, sin recato alguno, Peña Nieto y su 
gobierno nos informaron que las tres mujeres que componen el denominado gabinete legal —Rosario Robles, 
Mercedes Juan López y Claudia Ruiz Massieu— ganan menos que sus homólogos. El trabajo de la mujer, en “el 
nuevo PRI”,es minusvalorado. En efecto, ni por el hecho de que al menos una de las tres dependencias es 
considerada como de primer nivel —Desarrollo Social—, el sueldo de su titular, Rosario Robles, se asemeja al 
de otras secretarías. Por ejemplo, el titular de Trabajo y Previsión Social, Alfonso Navarrete Prida, 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 25 de Enero de 2013 
 
 

 31 

mensualmente devenga por dicha responsabilidad poco más de 205 mil pesos. La señora Robles gana mucho 
menos, pues percibe 134 mil pesos. Ante las críticas que lógicamente sobrevinieron, el gobierno federal 
reaccionó señalando que se trababa de los tabuladores que las dependencias siempre han tenido por años, y 
que el hecho de que algunos secretarios ganen más que otros es cosa de parámetros administrativos 
decretados desde tiempo atrás. Los argumentos del gobierno no resisten defensa alguna, pues no puede 
sostenerse bajo ninguna circunstancia que “casualmente”las únicas tres damas que integran el gabinete sean 
las que perciben menos emolumentos por su trabajo. Además, secretarías como la de Desarrollo Social, desde 
que tengo uso de razón, está inserta en el tabulador “A” del gobierno federal, esto es, se trata de una 
dependencia con sueldos y salarios del más alto nivel. La transparencia es uno de los grandes logros de la 
transición a la democracia que se vive en el país desde la década de los noventa, concretamente un avance que 
llegó con el PAN. Sin embargo, corre peligro en la medida en que el PRI regresó al poder, no sólo por la nefasta 
historia de opacidad y corrupción que se conoce del tricolor acreditada por décadas, sino porque en el primer 
acto público relativo al tema, prevalecieron el caos y las verdades a medias. Y no nos referimos al ridículo que 
hizo el presidente con el desconocimiento —ignorancia, pues— del significado del acrónimo IFAI, sino de las 
declaraciones patrimoniales incompletas y hasta falaces de todos los miembros del gabinete, incluido el propio 
Enrique Peña Nieto. Como tal, sin precisar bienes, valores, deudas y otras exigencias mínimas de las 
declaraciones patrimoniales democráticas, la transparencia claudicó ante la obscuridad del gobierno priista. 
Muchos, por cierto, seguían burlándose del presidente Peña Nieto por la pifia del día relacionada con el IFAI y 
soslayaron lo verdaderamente importante, es decir, las declaraciones patrimoniales que venían incompletas y, 
en el mejor de los casos, confusas. Lo único transparente de las declaraciones que se hicieron públicas aquel 
día fue justamente el tema de los sueldos y salarios, y esa semi transparencia sirvió para conocer que tenemos 
un gobierno federal misógino. Lo curioso del caso es que el PRI, por voz de muchos de sus porristas, siempre 
ha tildado a Acción Nacional de ser un partido que desdeña a las mujeres, lo cual es absolutamente falso. Para 
tal efecto, siguen replicando casos añejos, viendo la paja en el ojo ajeno sin ver la viga en el propio. Y para 
muestra, el botón de los sueldos menores de las mujeres en el gabinete federal. En cambio, orgullosamente 
podemos afirmar que el PAN nunca ha dado pena en temas tan neurálgicos como éste, pues desde los 
tabuladores siempre debe haber una exigencia de equidad de género, sin ambages. Por eso el PAN es el partido 
que por primera vez promovió el voto para la mujer, el que presentó dicha iniciativa antes que el PRI pudiera 
aceptarlo allá por 1953. Porque para ratificar la convicción de ciertos principios, no basta el discurso sino las 
acciones de gobierno y, en este caso, el PRI confirma la opacidad a la cual está históricamente acostumbrada y 
la misoginia que disimula bien, pero de la cual es promotor. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/opinion/item/1109-con-pe%C3%B1a-nieto-las-mujeres-
est%C3%A1n-en-segundo-plano 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El PRI y el Pacto por Puebla 
La postura adoptada por el presidente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, de rechazar de entrada la 
propuesta del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, para firmar un Pacto por Puebla, cuyos objetivos son 
semejantes a los propuestos por el presidente Enrique Peña Nieto en su Pacto por México, aunque a nivel local, 
no parece a muchos ni la más centrada, ni la más adecuada decisión. 
Para nadie fue un secreto que la diputación local priista tuvo, hasta hace poco, una actitud condescendiente y 
hasta sumisa con el titular del Ejecutivo y ahora el PRI se pasa al otro extremo para querer dar la impresión de 
que es un partido opositor en serio. Nadie le va a creer. 
Fernández del Campo tuvo un gesto de madurez política cuando expresó que como dirigente de su partido 
estaba dispuesto a firmar el pacto, si con eso se beneficiaba a Puebla y a los poblanos. 
Ahora cambia de actitud y prácticamente se niega a firmar el documento cuyo contenido aún no se conoce. ¿No 
sería más correcto enterarse bien de qué se trata y expresar públicamente sus acuerdos, desacuerdos y hacer 
propuestas propias? 
De otra forma, el PRI se marginaría de la vida pública de la entidad, pues hay que tener en cuenta una cosa, 
que nos parezca o no, el gobierno panista que encabeza Moreno Valle fue electo para seis años y todavía faltan 
cuatro. 
Desde luego que el PRI no puede estar de acuerdo en políticas que vayan contra los principios que ese partido 
sustenta, aunque en la práctica hemos visto actitudes de varios priistas muy alejadas de su ideología, de sus 
principios y de su programa de acción y muy cercanas a la conveniencia personal o de grupo. 
Ya ningún partido político es confiable para la ciudadanía. Desde la llegada de la tecnocracia priista al poder y 
luego con los dos gobiernos federales del PAN, todos los partidos parecen haber perdido su ideología y guiarse 
sólo por conveniencia. 
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El pacto propuesto a nivel estatal podría servir precisamente para afianzar la ideología de los partidos 
participantes, no aceptando convalidaracciones de gobierno contrarias a los postulados tradicionales de esos 
partidos y procurando introducir criterios que beneficien a todos los poblanos, en especial a los que pertenecen 
a los grupos más vulnerables. 
El ejemplo es el campo. Hay que impulsar las actividades agropecuarias para salir de la dependencia 
alimentaria en que nos encontramos, hay que impulsar el mejoramiento de los servicios de salud y educación, 
así como los de mejoramiento de vivienda, tanto en el medio rural como en el urbano. 
Los priistas ahora han recobrado el gobierno federal y pueden influir en acciones de un gobierno local —que no 
es del PRI— para apoyar las políticas nacionales de combate a la pobreza alimentaria, tan extendida en el 
territorio de la entidad. 
Si se ponen en plan de perredistas saldrán perdiendo, pues eso de oponerse a todo, de criticarlo todo, no da 
buenos resultados. 
Pablo Fernández del Campo no tiene necesidad de demostrarle a nadie que no es un agachón. En poco tiempo 
de estar al frente del PRI es aceptado y reconocido por sus correligionarios como un dirigente serio, ecuánime y 
maduro. No requiere ponerse en plan de pelea, sino mostrarse, como lo ha estado haciendo, como dirigente de 
un partido que tiene mucha experiencia en el arte de gobernar y que cuando se decide, lo hace bien. Por algo 
regresó al poder. 
La lucha política está por iniciarse  
El 2013 es un año político en Puebla, como todos sabemos. Deberán renovarse 217 ayuntamientos y 
26 diputaciones de mayoría y, esta vez para estar en el poder casi cinco años, lo que desata 
ambiciones difíciles de controlar en los militantes de los diversos partidos políticos. 
En el PRI hay cinco aspirantes conocidos para el municipio de Puebla, pero en municipios de las diversas 
regiones llega a haber hasta 15.  
En total, para las 217 posiciones de presidente municipal, hay 900 aspirantes, lo que implicará un intenso 
trabajo de negociación para los dirigentes, ya que la indicación de la dirigencia nacional de ese partido, es la de 
mantener la unidad a toda costa.  
Habrá problemas internos en el PRI, en el PAN y en el PRD y en los otros partidos por pequeños que sean, en 
esos casos las dirigencias deberán mostrar su capacidad de negociación, pues si no existe, surgirán problemas 
que aunque no se quiera, dañarán a las ciudades y pueblos de la entidad. 
Por lo que respecta a la capital del estado, parece que las cosas están definidas tanto en el PRI como en el 
PAN. No así en el PRD, que todavía no ha dado a conocer ni siquiera su lista de aspirantes, tal vez porque aún 
no la tiene. 
En el PRI hay cinco aspirantes: José Chedraui Budib, empresario; Enrique Agüera, rector de la BUAP; Enrique 
Doger Guerrero, diputado federal (exrector y expresidente municipal); Óscar Aguilar González, político de 
carrera y Víctor Manuel Giorgana, también político priista.  
En el PAN, los que encabezan la lista son; Antonio Gali Fayad, actual secretario de Infraestructura del gobierno 
local; Franco Rodríguez, dirigente empresarial; Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno y 
Jorge Aguilar Chedraui, secretario de Salud.  
En el caso del PRI, varios grupos —ninguno de ellos con fuerza suficiente dentro del partido— han destapado al 
rector Agüera, pero éste nada ha dicho al respecto; en el caso del PAN, la dirigencia pretende parar a Antonio 
Gali, que es el más popular, argumentando que no son los tiempos. 
La realidad es que de los mencionados, la gente habla más de Chedraui Budib, Agüera y Doger Guerrero, del 
PRI y de Antonio Gali, Fernando Manzanilla y Aguilar Chedraui, del PAN. 
Las decisiones deberán tomarlas los partidos en marzo, mientras, continuarán las especulaciones.  
Notas breves: ya está comprobado que Alberto Jiménez Merino viene como delegado de la Sagarpa a 
Puebla. Es seguro que habrá una buena coordinación con el titular de la Secretaría de Desarrollo Rural del 
estado, Rodrigo Riestra Piña, quien fue su secretario particular cuando él ocupó ese puesto… El secretario 
general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, anunció ayer un concierto que dará en Puebla el grupo 
La bohemia continúa, el próximo 1 de marzo en el Complejo Cultural Universitario, en beneficio del refugio para 
víctimas del delito de trata de personas, que empezará a construirse en breve. El funcionario estuvo 
acompañado de su esposa, Gabriela Moreno Valle, que es presidenta del Voluntariado de la Secretaría de 
Gobierno y encabeza los trabajos de la agrupación Corazón Azul, que lucha precisamente a favor de quienes 
son víctimas del delito de trata, uno de los fenómenos delincuenciales, que más daña a la sociedad… Nuestro 
sincero pésame a los familiares del licenciado Humberto Escalona, fallecido esta semana. El 
licenciado Escalona perteneció a la generación de abogados 60-64, a la que pertenece este columnista (no 
terminé la carrera), de quien todos los que fuimos sus amigos desde los tiempos en la universidad, guardamos 
gratos recuerdos. Descanse en paz. 
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http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/1110-el-pri-y-el-pacto-por-puebla 
 

 
 
(El Mapache) 
 
Juraidini Rumilla, a la reja con todo y chivas 
En días pasados, la juez de distrito con cabecera en Teziutlán,  Ivonne Eugenia Aburto Arellano, obsequió la 
orden de aprehensión en contra del empresario Eduardo Juraidini Rumilla, al ser encontrado culpable del delito 
de privación ilegal de la libertad en contra de dos personas. 
Cabe señalar, por si no se han dado cuenta aún, que Eduardo es hermano de Jorge Juraidini Rumilla, senador 
suplente por el Partido Revolucionario Institucional, cargo del que se ha valido el acusado para presumir 
influencias y tramitar un amparo contra dicha orden de aprehensión. 
En la averiguación previa 1638/2012/Tez se establece que Eduardo Juraidini, rector del plantel Teziutlán de la 
AM University, dejó encerrados a dos trabajadores de la misma, poniendo candados y evitando a toda costa 
que pudieran pedir ayuda. 
De acuerdo al testimonio de los afectados, uno de ellos logró escabullirse en el transcurso de la noche y pidió el 
auxilio, teniendo que acudir el Agente del Ministerio Público a dar fe de los hechos y liberar al empleado que 
estaba adentro, incomunicado y sin alimento alguno. 
Ante estos hechos y al comprobarse la comisión del delito cometido por Eduardo Juraidini Rumilla en contra de 
dos personas, la juez de lo penal en Teziutlán del fuero común abrió un proceso con el número 07/2013 para 
profundizar en estos hechos. 
Con base en el oficio girado con el número económico #16 fechado el 15 de enero de 2013,  Eduardo Juraidini 
Rumilla, hermano de Senador Suplente Jorge Juraidini Rumilla, fue señalado como responsable del delito de 
privación ilegal de la libertad, por lo que le fue girada la orden de aprehensión. 
Al momento se sabe que tras ser notificado y al ser buscado por elementos de la Policía judicial Ministerial de la 
procuraduría General de Justicia de Puebla, este sujeto tramitó el amparo respectivo ante la misma Juez 
Ivonne Eugenia Aburto Arellano, por lo que saldrá nuevamente a la calle luego de cuatro 7 días que se la pasó 
escondido en su vivienda. 
Ya se verá si de verdad las influencias de su hermano Jorge lo ayudan a evadir la acción de la justicia, aunque 
después de lo ocurrió en el caso Cassez, ya no sería ninguna novedad. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9690:juraidini-rumilla-a-la-reja-
con-todo-y-chivas&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 
 

 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Saquen la Mierda: el Ventilador está Encendido 
El miércoles 24 noviembre de 2010, Carlos Loret de Mola le dedicó su columna de El Universal al ex gobernador 
de Colima Silverio Cavazos Ceballos, asesinado brutalmente horas antes. 
En su escrito, el también conductor del noticiero televisivo “Primero Noticias” mencionó a otro ex gobernador: 
Fernando Moreno Peña, hoy convertido en el Delegado Especial del PRI en Puebla, a quien la viuda de Cavazos 
se le fue con todo. 
Le dejo al lector algunos fragmentos reveladores de la columna de Loret: “Horas después del crimen de su 
marido, la viuda empezó a tejer el velo de sospecha. Idalia González Pimentel de Cavazos Ceballos fue la 
primera en dar indicios de que la muerte del ex gobernador de Colima pudo tratarse de un crimen político. 
“Durante el homenaje que rápidamente le organizó a Cavazos la clase política priísta local y nacional, su viuda 
leyó un discurso frente al actual gobernador Mario Anguiano y a la líder nacional del PRI, Beatriz Paredes, en el 
que denunció que desde la salida de su esposo del cargo, en diciembre pasado, hubo quienes se dedicaron a 
‘envenenar’ el ambiente político en su contra: 
“’Yo le dije a Silverio siempre, que le pidiera a Dios que no se muriera, le vine diciendo desde la gubernatura —
ustedes saben desde qué tiempo fue eso—, porque el día, si es que llegaba él a morir, yo iba a hablar y no me 
iba a volver a callar más’. 
“Contó que ella, su esposo y sus hijos, habían sido víctimas del hostigamiento producido por la mala política, 
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esa que envenena. Y mencionó a Nicolás Contreras, a Leoncio Morán, a Raymundo González, a Héctor Sánchez 
de la Madrid, Armando Martínez de la Rosa “y todos los demás”. También hizo una referencia al ex gobernador 
Fernando Moreno Peña, de quien dijo que su marido afirmaba que no quería ser como él y estar todos los días 
en los medios de comunicación. 
“Horas después, el procurador del estado, Arturo Díaz Rivera, abonó a las sospechas de un crimen político, y lo 
hizo nada menos que en conferencia de prensa conjunta con el secretario de Gobernación federal, José 
Francisco Blake, al afirmar que a Cavazos ‘no lo mató el hampa’, porque los hechos no coincidían con la forma 
de operar del crimen organizado, ni el calibre del arma utilizada correspondía. 
“Ayer por la mañana, el gobernador Anguiano no hizo más que ahondar las dudas. Entrevistado en la tele por 
este reportero, no tuvo empacho en contradecir a su procurador, aun cuando matizó que se trataba de su 
percepción personal. 
“(…) Pero en la misma entrevista confirmó el clima político previo y que gente del propio PRI —‘actores políticos 
locales’, dijo— se habían encargado de esparcir rumores sobre supuestas investigaciones contra Cavazos, y 
mencionó al ex gobernador Moreno Peña como uno de los instigadores”. 
Hasta aquí la larga, pero necesaria cita. 
Cierto: luego de que le anularon una elección, Moreno Peña (note el lector que el hoy delegado tiene los 
apellidos paternos del gobernador de Puebla y del presidente, en ese orden) se dedicó a escribir en una columna 
periodística en contra de sus rivales políticos. 
Pero su lengua era más temida que su pluma. 
Y es que cuentan sus paisanos que despotricaba y lanzaba rumores a diestra y siniestra sin importarle nada. 
A todos pasó por su rasero. 
Al hoy difunto también. 
Es el estilo del Delegado Especial del PRI. 
Y no lo digo yo. 
Lo denunció la viuda de Cavazos cuando el cuerpo de su marido aún estaba tibio. 
Vayámonos acostumbrando al estilo de Moreno Peña. 
En otras palabras: saquen la mierda: el ventilador está encendido. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4908 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
El Yunque ya está con Tony 
La Organización llegó a un acuerdo con Rafael Moreno Valle: apoyará al candidato del gobernador a la alcaldía 
de Puebla, Antonio Gali Fayad, a cambio de algunos puestos estratégicos en la próxima administración 
municipal, así como 3 de las 7 candidaturas a diputados locales en la capital que resulten más atractivas 
electoralmente, la mitad de las posiciones en la planilla de regidores (se habló incluso de la coordinación de la 
bancada) así como una diputación federal por la vía plurinominal para el alcalde Eduardo Rivera en las 
elecciones del 2015. 
Con este acuerdo, el Yunque aceptó bajar de la competencia por la presidencia municipal a su ‘gallo’, el líder 
del Consejo Coordinador Empresarial Francisco ‘Franco’ Rodríguez y pone fin a un escenario que se 
pronosticaba complicado y hasta de confrontación entre la derecha poblana y el gobernador de Puebla. 
¿Quiénes son los candidatos del Yunque con posibilidades de competir por la diputaciones con cabecera en 
Puebla? 
El secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana y los aspirantes por la alcaldía poblana (primera y 
segunda opción del Yunque) Francisco ‘Franco’ Rodríguez y Pablo Rodríguez Regordosa. Aquí también podría 
colarse, en caso de que Rodríguez Regordosa haga su berrinche por no llegar a la presidencia municipal, el ex 
líder del Pan Municipal Bernardo Arrubarrena. 
Por parte del gobernador, podrían convertirse en candidatos a diputados por la capital Patricia Leal y Jorge 
Aguilar Chedraui, mientras que por el distrito de Cholula se concreta la figura del secretario de Gobernador 
Fernando Manzanilla, a quien se le designará la misión de convertirse en la voz del gobernador en el Congreso 
Local, una vez que perdió fuerza la actual alcaldesa de San Pedro Cholula, Lolita Parra, quien se suponía iba a 
ser la abanderada hasta que los disturbios e irregularidades con tesorería, seguridad pública y obras públicas 
terminaran por empañar su imagen. 
Los dos distritos que faltarían para complementar los 7 en la capital se destinarían para impulsar a los 
representantes de la colación, conformado por el Panal, el PRD y Compromiso por Puebla.  
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Obvio, todos ellos deberán ser palomeados por Moreno Valle. 
Una de las principales preocupación de la Organización era asegurar el futuro político de Eduardo Rivera, así 
que se procedió a darle continuidad, mediante una fórmula efectiva, segura y que lo blindará ante cualquier 
vicisitud: la plurinominal para una diputación federal para convertirse en el líder de la bancada panista poblana 
en el Congreso de la Unión. 
Con esto, se disminuye enormemente la posibilidad de una división o rompimiento en el PAN poblano con el 
gobierno de Rafael Moreno Valle. Al contrario.  
Hasta el momento parece ser que existen las condiciones necesarias para que trabajen coordinadamente 
aquellos que son dueños de la franquicia con aquellos que son dueños de la infraestructura gubernamental, del 
poder político y económico. 
El PAN terminó de engrasar con éxito la maquinaria electoral que ya está andando para las elecciones locales 
del 2013. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Pataleos de un régimen caduco  
En medio del estertor de un régimen agotado en 12 años por el Partido Acción Nacional, el expediente Cassez 
que ayer desahogó la Suprema Corte de la Justicia de la Nación ilustra con amplitud y profundidad el cambio de 
rumbo de la vida pública en México. 
Convertida en una víctima del afán protagónico de un poderoso funcionario en el sexenio de Felipe Calderón, 
Genaro García Luna, la francesa terminó por convertirse en factor en la relación bilateral de Francia y México. 
El ex secretario de Seguridad Pública, mientras tanto fue tapadera de una cloaca en la que anidó la sospecha, 
complicidades inconfesables y omisiones ostensibles. 
Larga es la lista de desaciertos de quien creció a lo largo les gestiones de Vicente Fox y Felipe Calderón, sin 
que siquiera fuera objeto de una amonestación pública de su jefe, el habitante de Los Pinos. 
La liberación de la ciudadana francesa sobre quien pesó una sentencia de 60 años de prisión por presuntos 
vínculos con la banda de secuestradores los zodiaco, y sus secuelas debe ser vista como la herencia de un 
régimen que propició displicencia respecto de la conducta de diversos colaboradores del ex presidente. 
La alternancia en el país desde la llegada del panismo terminó por deber a la sociedad los cambios 
fundamentales que tanto indignaron a quienes vieron en el insepulto PRI, más males que beneficios para airear 
la convivencia y el diálogo entre autoridades y ciudadanos. 
Uno de ellos fue la asepsia obligada en cuerpos policíacos que como en los mejores tiempos del priato, bajo la 
mano de García Luna, fabricó presuntos culpables como el caso de la francesa exonerada por al Alto Tribunal, 
en la histórica sesión del miércoles 23. 
Si acaso, la oportunidad que los mexicanos nos hemos dado con el cambio de régimen en doce años, es 
aprender a ejercer tolerancia y entender en su justa dimensión la voz discrepante del senador por Puebla, 
Javier Lozano Alarcón como parte de los estertores del viejo y caduco régimen. 
Ayer que rasgo sus vestiduras tras el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación decidió embestir a uno 
de los poderes del Estado Mexicano con un “pobre país, tan cerca del aplauso fácil y tan lejos de la auténtica 
justicia”. Y allí cosechó palmas de un público cautivo que todo le festina desde que se convirtió al panismo para 
convertirse en el golpeador del ex presidente de México. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
PRI, caballada flaca  
¿Cómo verán los priístas de complicado el municipio de Puebla que casi ninguna de sus figuras o 
dirigentes quiere contender por una diputación de mayoría, a no ser que sea por los distritos 10 o 16? 
En cambio, la lista de aspirantes a una diputación por la vía plurinominal es cada vez más amplia. 
Entre los que buscan ser incluidos en ella, para ir a la segura, destacan la presidenta del Comité 
Municipal del PRI, Claudia Hernández Medina; el dirigente estatal del la CNOP, Juan de Dios Bravo 
Jiménez; el ex rector de la BUAP, José Doger Corte; el ex diputado y ex tesorero municipal Jorge Alfonso 
Ruiz Romero; y Víctor Manuel Giorgana Jiménez, quien se promociona como aspirante a la alcaldía para, 
en realidad, cachar una plurinominal o una delegación federal. 
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De las escasas figuras priístas que andan tras una candidatura a una diputación local por mayoría 
anote los nombres de la regidora Sandra Montalvo Domínguez, por el distrito 10; y el regidor Octavio 
Castilla Kuri, por el 16. 
Otros militantes del PRI con menos luces que también se promueven como candidatos a diputados de 
mayoría son Víctor Manuel Carreto Pacheco, por el distrito 9; Vanessa Barahona de la Rosa, por el 12; 
y Germán Hickman Moralespor el 15. 
*** 
Este viernes llegará a Puebla otro delegado en representación de la Comisión Nacional para el 
Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI). Los enterados aseguran que se trata de un político del 
Estado de México, quien será presentado a las 13 horas. 
Trascendió que por esta razón la delegada saliente, Luz María Ivón Gutiérrez Vázquez, no estuvo este 
día en sus oficinas y tampoco en el Instituto de Capacitación para el Trabajo del estado de Puebla 
(Icatep), donde también despacha o despachaba. 
Se desconoce si a la presentación del nuevo delegado acudirá la directora nacional de la CDI, Nuvia 
Mayorga Delgado, originaria de Francisco I. Madero, Hidalgo, y diputada con licencia de aquella entidad, 
donde presidió la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. 
*** 
Aunque Leticia Lorenzo Zamudio despacha ya como nueva titular de la Unidad de Fiscalización del 
Instituto Electoral del Estado, resulta que nadie supo cuándo renunció su ex titular, Dalhel Lara 
Gómez, ni cuándo el Consejo General del organismo se la aceptó, en términos de lo que marca el artículo 137 
del Reglamento Interior de Trabajo del IEE, que textualmente dice: “… la renuncia es el acto mediante el cual el 
personal expresa a la autoridad correspondiente del Instituto su voluntad de separarse del mismo de manera 
definitiva. La renuncia deberá presentarse por escrito ante el funcionario electoral o titular de la Unidad 
Administrativa o Técnica de su adscripción y producirá efectos desde la fecha de su aceptación”. 
Si nos apegamos a lo que establece el Código de Instituciones y Procesos Electorales del estado de 
Puebla, la anterior titular de la Unidad de Fiscalización debió presentar su renuncia ante el Consejo 
General del IEE y éste haberla aceptado, lo que jamás ocurrió, según la versión de varios representantes 
de partidos políticos consultados sobre el tema. 
¿No que los actuales consejeros del Instituto tienen amplia experiencia y conocimientos suficientes en 
materia electoral? 
¿A poco Dalhel Lara rindió protesta como consejera electoral aun siendo titular de la Unidad de 
Fiscalización o, al menos, sin que el Consejo General del Instituto le hubiera aceptado su renuncia? 
Son preguntas, que conste. 
*** 
Aunque el hijo del ex gobernador Melquiades Morales Flores no goza del aprecio de los dirigentes 
nacionales ni estatales de su partido, ante las no pocas evidencias de su colaboracionismo con el 
gobernador Rafael Moreno Valle, éste sigue operando con algunos de quienes fueron sus 
colaboradores en el Comité Directivo Estatal del PRI. 
Su operación se ha concentrado en algunos municipios del interior del estado, en los cuales tiene 
identificados a ciertos aspirantes a los que asesora y vende encuestas, dizque con la intención de 
medirlos y posicionarlos. 
Varios de éstos, hay que decirlo, son los que tomaron los cursos que organizó poco antes de ser 
removido de la dirigencia estatal del PRI. 
*** 
Simón dice: 
“Una derrota peleada vale más que una victoria casual.” 
José de San Martín (1778-1850) Militar y político argentino. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo García García) 
 
La procuración de justicia como mercadotecnia fue aniquilada  
Este miércoles veintitrés de enero de dos mil trece, e la historia de la justicia mexicana  el Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, fue centro de atención de la sociedad de dos países: México y 
Francia, y como si se  emulara a la guerra de los pasteles del siglo XIX, a los mexicanos nos quedó 
el sabor amargo e la boca de que no obstante que el máximo tribunal mexicano, ejercicio sus 
atribuciones como tribunal constitucional, no dejó satisfechos a la  mayoría de la población, a decir 
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de las encuestas a priori  que las redes sociales hicieron públicas. En el colectivo social queda le 
sentir de que las presiones políticas y la hermandad ideológica  los presidentes de ambos país 
unidos en la internacional socialistas, se impusieron para liberar a una secuestradora. 
El debate dentro del campo jurídico y político no se hecho esperar, de pronto la Doctrina del “debido proceso”, 
se impone y arrasa a los tradicionales principios pasmados en la parte dogmática de nuestra Constitución. El  
soporte de la decisión de liberar a una persona declarada en tres instancias procesales como delincuente 
peligrosa, no fue otra quela perversa decisión de la  dirección de  la Agencia Federal de Investigaciones (AFI), 
de hacer de un trabajo profesional y científico  de investigar la comisión de delitos federales, convertirlos en 
ejercicio de mercadotecnia e instrumento de publicidad gubernamental, como se acostumbraba en la lógica del 
reduccionismo mercadológico del foxismo. Si en los Estados Unidos de Norteamérica tienen a su FBI, y  sus 
investigaciones exitosas se convierten  en importantes series televisivas  o guiones cinematográficos; ¿por qué 
en el México del neoliberalismo, de la integración con Norteamérica, el México de la administración foxista que 
copiaba todo lo gabacho, como el de contar con un “vocero presidencial”, no podía hacer que la AFI se 
adelantara y ensayara una detención  hollywoodense? 
Este veintitrés de enero de dos mil trece,  quedó muy en claro que el anhelo de hacer de las acciones 
policiacas, remedos de  actuaciones peliculezcas o guiones de mercadotecnia gubernamental, finalmente 
condujeron al golpear a la sociedad mexicana y de paso, exhibir y bofetear a la procuración de justicia  
producida durante las administraciones federales del panismo foxista y felipista. De pronto, esa añeja 
confrontación ideológica entre jusnaturalistas de un lado en la cual se adscribían los panistas por una lado; y 
los positivistas o neopositivistas que siempre ha identificado a los priístas por el otro lado; quedó atrás, para 
dictaminarse que una dramatización y edición  de la solución de un secuestro con detención de secuestradores 
y víctimas,   en completa flagrancia, resulta para la SCJN, cuestión banal, porque los “derechos humanos”  
institucionalizados hace más de dos siglos en Francia  tienen mayor valor. 
En las últimas reformas a la Constitución mexicana y en materia de juicio de inconstitucionalidad, ha quedado 
asentado que cuando al SCJN emita una resolución sobre una decisión judicial que sea considerada contraria a 
la Constitución, su aplicación será  erga omnes, seguramente bajo este criterio muy pronto todos los signos de 
la hermandad de los “zodiacos”, en justicia estarán obteniendo su libertad. La decisión de la SCJN no puede ser 
selectiva. Y como en las administraciones federales panistas, particularmente en la segunda correspondiente al 
presidente Calderón, se practicaron en contra de miembros del crimen organizado infinidad de grabaciones con 
fines noticiosos; es muy probable que sus defensores pronto estén alegando violación a la Constitución y a sus 
derechos humanos, por la  hollywoodización  de sus detenciones.  De tal suerte que, es posible que la 
secuestradora Florence Cassez, se convierta en la puerta para la liberación de un importante número de 
presidiarios recluidos en las cárceles mexicanas.  En suma: La procuración de justicia como mercadotecnia  
política fue aniquilada. 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/la-procuracion-de-justicia-
como-mercadotecnia-fue-aniquilada?category_id=63 

 
 (César M. León Ochoa) 
Menos víctimas y más acción social 
“Si no hay justicia para el pueblo, que no haya paz para el gobierno” 
Emiliano Zapata 
La preeminencia de la ley en países que se asumen como democráticos es un requerimiento sustantivo para que 
la democracia como forma de gobierno funcione y se consolide, más cuando la ley ha de buscar lograr la 
aspiración mayor que es la justicia. Los mexicanos no dejamos de comentar sobre lo anterior, cuando la noticia 
que domina los espacios y contenidos de los diversos medios de comunicación es la liberación de la francesa 
Florence Cassez, aquella que había pasado de presunta secuestradora a sentenciada por secuestro. 
Opiniones y análisis hay varios, los que más se mantienen en la voz popular tienen que ver con el procedimiento 
legal y con los elementos con que los ministros de la Corte decidieron. Me parece inconcebible -como a millones 
de mexicanos- que por fallas en el procedimiento policial y legal ahora se encuentre libre una mujer que afectó a 
familias mexicanas con uno de los actos más agraviantes que existen, el secuestro. Y aunque la Corte decretó su 
libertad, jamás la declaró inocente. 
Hemos de superar el desagrado y debemos lograr la ecuanimidad para buscar las alternativas que eviten que los 
delitos se cometan y que de ser cometidos, la ley se aplique de manera objetiva y eficiente. Hemos de seguir 
abonando a la certeza jurídica y la reparación del daño sobre las víctimas, pues sigue siendo un enorme 
pendiente en el sistema de justicia mexicano. 
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Le he de comentar que más allá de lo que las instituciones han de hacer para que se den esos cambios, tenemos 
la oportunidad -me atrevo a agregar que la responsabilidad social- de actuar como ciudadanos por los pendientes 
que tenemos y enfrentamos, para que nuestro país cambie su rostro. 
Lo anterior no es una abstracción ni es imposible de lograr; es un hecho que podemos concretar, como lo han 
manifestado personajes como Alejandro Martí, Isabel Miranda de Wallace y la doctora María Elena Morera, por 
disminuir la inseguridad, por propiciar la atención a las víctimas y por las acciones basadas en el derecho. 
Morera, ex presidenta de la asociación civil México Unido Contra la Delincuencia, de manera desafortunada vivió 
en carne propia lo efectos del secuestro en la persona de su esposo, sabe del dolor de las víctimas directas y las 
colaterales, pero ello fue incentivo para la acción, siempre soportada en la ética, el derecho y el ejercicio propio 
de la condición ciudadana que es cuestionar y limitar el poder de las autoridades. 
La doctora Morera ha trascendido la esfera privada para ayudar desde la sociedad civil organizada a quienes no 
encuentran las respuestas propias de una autoridad responsable y sujeta a derecho; el actuar de la líder social 
tiene diversas vertientes como lo es el compromiso y la sensibilidad públicas, las que se han complementado con 
argumentos técnicos propios del Derecho como de la vida policial mexicana y una actividad social  que busca 
brindar oportunidades iguales a los mexicanos. 
Muchos son los retos que como nación enfrentamos lo mismo en materia política, económica, jurídica y social, 
pero uno de los pendientes sociales que tenemos es aprender a organizarnos, a actuar de manera efectiva para 
que limitemos, complementemos y perfeccionemos el desempeño gubernamental pero principalmente para 
apoyar de manera efectiva a quienes son ignorados. 
A la par de lo anterior hemos de buscar que en la agenda de gobierno se incluya, se escuche, se respete y 
fomente la participación ciudadana. De ello vamos a platicar el próximo lunes 28 de enero, en el foro nacional “La 
Participación Ciudadana en el marco del Pacto por México” que se desarrollará en el Auditorio de la biblioteca del 
Tec de Monterrey campus Puebla. 
En ese espacio tendremos la oportunidad de escuchar la visión y las propuestas de la Dra. María Elena Morera, 
quien además de resolver asuntos de atención de víctimas y disminución de la inseguridad pública, tiene una 
vasta experiencia en el trabajo con organizaciones de la sociedad civil, en el mejoramiento de las políticas 
públicas y en la promoción de la participación democrática. 
Lo espero este lunes 28 de enero, en punto de las 10:00 de la mañana en el Tec de Monterrey. 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/menos-victimas-y-mas-
accion-social 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Habemus Secretaria Particular (El Regreso de Mercedes Aguilar) 
Se empieza mover el gabinete morenovallista. 
Y es que fue hace unas cuantas horas que se concretó el primero de una serie de movimientos esperados. 
María Mercedes Aguilar López presentó su renuncia a la delegación de CAPUFE –que apenas la pasada 
semana le había renovado el contrato- para asumir la Secretaría Particular de Rafael Moreno Valle, una 
posición tan estratégica como delicada. 
Para sustituir a José Lugo Guerrero –quien dejó el puesto por razones personales-, el gobernador no 
experimenta: va a lo seguro. La lealtad y la eficiencia de la nueva funcionaria están fuera de toda duda. 
Si hay alguien que se la ha jugado con Moreno Valle desde el principio, incluso cuando nadie apostaba por él, 
esa es Mercedes Aguilar, quien lo acompaña desde los tiempos de la extinta Secretaría de Finanzas y 
Desarrollo Social del gobierno melquiadista, y luego en el Congreso del estado y en las campañas para 
el Senado y la gubernatura. 
Siempre llevándole la agenda, coordinando sus actividades, ajustando los tiempos, sabiendo 
guardar secretos… 
Ella empezó el actual sexenio con una doble función: secretaria particular y encargada de despacho de 
la Secretaría de Cultura, que luego se convertiría en Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla. 
Posteriormente fue habilitada como directora del ICATEP (Instituto de Capacitación para el Trabajo del 
Estado de Puebla), posición que abandonaría unos cuantos meses después para asumir la delegación de 
Caminos y Puentes Federales, una de las delegaciones más disputadas y donde hizo una 
labor callada pero importantísima, siempre jugando para el mismo equipo: el equipo morenovallista. 
Y es que dejó listo el proyecto para iniciar la ampliación de la autopista Puebla-DF, pagando a todos los 
ejidatarios afectados; consiguió el derecho de vía para la ampliación de la caseta de Texmelucan; logró que se 
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concluyera la eterna obra de concreto en el tramo Amozoc a Esperanza, y puso su parte para la concreción de 
los distribuidores Zaragoza y a Santa Ana Chiautempan, entre otras acciones. 
Hoy, ante nuevas circunstancias, Mercedes Aguilar regresa al origen. 
De hecho, las fuentes aseguran que desde este jueves empezó a despachar en la Particular del gobernador 
de Puebla. 
El mismo que sí, cómo no, mueve sus piezas y aceita sus estructuras con la gente de toda su confianza. 
Y es que él también se prepara para la guerra. 
Una guerra electoral que por lo que se ve será dura, cruenta… 
A matar o morir. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Rafael Moreno Valle vs PRI 
Rafael Moreno Valle Rosas es un hombre acostumbrado a los retos y si quiere ser candidato del PAN a la 
Presidencia de la República en 2018, deberá mantener el control del Congreso de Puebla en las elecciones de 
este año. 
Ese reto implica derrotar nuevamente a su ex partido político pero con la gran diferencia de que ahora es el PRI 
de Enrique Peña Nieto y no el de Mario Marín Torres.  
Equivocadamente muchos analistas políticos y periodistas han centrado su atención a la elección de la 
Presidencia Municipal de Puebla, cuando la verdadera gobernabilidad está en el Congreso del Estado y ahí es 
donde el mandatario deberá garantizar su triunfo.  
Por eso personajes como Fernando Manzanilla, Jorge Aguilar Chedraui y Patricia Leas Islas son tan importantes 
para la batalla legislativa que viene y para muestra está el botón de Tlaxcala en donde su gobernador, Mariano 
González, no tiene el control del Congreso y hasta lo quieren hacer renunciar.  
Rafael Moreno Valle sabe que no habrá ningún espacio a la negociación con Enrique Peña Nieto y cada quien 
jugará sus mejores cartas para obtener (en el caso del primero) o retener el poder de la entidad. 
Pocas veces el gobernador poblano usa palabras retadoras a sus adversarios pero ayer mandó un mensaje 
claro y contundente a los priistas sobre su acusación de apoyar a Antonio Gali: 
"Es falso, ¿cuál es la incongruencia? No hay ni siquiera un proceso electoral todavía, no hay convocatoria… si 
quieren que participe, en mis tiempos libres lo haré". 
 Y recalcó su advertencia a los ahora priistas opositores: “si su estrategia será retar a mi gobierno y estar 
confrontando a mi gobierno y quieren que participe en la campaña, lo haré". 
 Así de contundente es el mensaje de Rafael Moreno Valle.  
¿Alguna duda? 
 **         **         *  
Ayer fue creada una cuenta en Youtube con el nombre de Mauricio Espindola y en ella se cargaron dos vídeos 
para acatar al rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez.  
Sin duda que el inicio de la guerra sucia es parte del nerviosismo de aquellos que pretenden descarrilar la 
posible nominación como candidato a presidente municipal de Puebla por el PRI.  
De otra forma no se entiende la combinación de destapes por parte de diversos sectores del PRI a favor de su 
posible nominación y por otra que se use la guerra sucia como estrategia para tratar de restarle posibilidades. 
 **         **         ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35530:rafael-moreno-valle-vs-
pri&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que destacados, algunos no tanto, priistas poblanos entraron al gabinete federal a la “Secretaría de Pesca” 
porque es lo menos que “pescaron” en cargos de cuarto nivel en el gobierno de Enrique Peña Nieto. 
Destacan en los recientes “nombramientos” la designación del exdiputado federal por Teziutlán, Jorge Juraidini, 
quien de ejecutivo de Femsa se convierte en director de Telecom; Nancy de la Sierra, como “coordinadora” en 
el estado del Programa Oportunidades. 
:Que otras de las designaciones en puerta es a favor de Juan Manuel Vega Rayet, él sí como delegado de la 
Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) y se espera el anuncio en las próximas horas. 
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Respecto a Lorenzo Rivera Sosa, el exdiputado local en el sexenio marinista y expresidente municipal de 
Chignahuapan, como delegado de la Secretaría de la Reforma Agraria. Marco Antonio Balseca Romero, es otro 
de los poblanos que espera ser nombrado. 
:Que a falta del derecho de veto, existen quienes tienen tiene el interés de frenar las aspiraciones de otros 
exfuncionarios públicos como Valentín Meneses Rojas al pretender involucrarlo en pre liberaciones irregulares 
en el gobierno anterior. 
Para el exsecretario de Gobernación es responsabilidad de funcionarios menores, en caso de haber incurrido en 
alguna irregularidad y debió intervenir en su momento la autoridad competente, hacerlo ahora es intentar 
colocar una cortina de humo para el golpeteo. 
:Que el próximo 26 de enero los maestros de las secciones 23 y 51 del SNTE de “apoderarán” del zócalo de la 
ciudad de Puebla para realizar diversas actividades donde fijarán posturas contra las reformas educativa y 
laboral. 
Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis Barrera de la Rosa, los dirigentes sindicales de las respectivas secciones, 
encabezarán la protesta magisterial que se realizará de manera simultánea en las principales plazas públicas 
del país. 
:Que en Atlixco sigue la tradición de la alternancia entre las dos principales fuerzas políticas, PAN y PRI, y para 
la alcaldía todo se está definiendo entre dos figuras relevantes: Salvador Olivares, actual secretario general del 
ayuntamiento, y la dirigente del Movimiento Territorial del PRI, Ariadna Ayala Camarillo. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9170586 

 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
La implacable rueda de la fortuna 
No, no voy a hablar sobre la nueva, y costosa, puntada de querer instalar una Rueda de la Fortuna gigante en 
Puebla. El propio gobierno estatal sabrá si sigue fomentando la aguda crítica de los diarios y periodistas 
nacionales que un día sí y otro también, ya catalogan a Rafael Moreno Valle como megalómano y 
despilfarrador… al menos. 
No. Me refiero al dicho popular de que “esta vida es una rueda de la fortuna”. Y la política, más. 
Hace un año todo parecía perfecto en el panorama y futuro político del gobernador poblano. Gobernaba su 
amigo incondicional, Felipe Calderón. 
Los delegados federales estaban a su disposición. Recursos y programas federales fluían sin contratiempo. 
Candidatos del PAN eran los que él decidía y solo dejaba migajas para sus adversarios internos. La candidatura 
a la Presidencia podía recaer en su amigo Ernesto Cordero y con una buena operación de Calderón bien podría 
ser su sucesor en Los Pinos y a la vez preparar el terreno para el propio Moreno Valle. Su madrina Elba Esther 
Gordillo era poderosa y su partido era disputado para tenerlo como aliado. 
Pero la perversa rueda de la fortuna a veces te pone arriba y a veces abajo. Hoy las cosas son muy distintas. 
La candidata panista fue Josefina Vázquez Mota y perdió escandalosamente la elección presidencial. El PAN 
cayó a un espantoso tercer lugar y hoy vive una crisis tan profunda que ni sus militantes quieren refrendarle su 
apoyo. Se ha perdido los recursos de programas federales y los delegados de extracción panista se quedan sin 
chamba. 
El PAN poblano se ha dado cuenta de que fue utilizado en 2010 y ahora reclama espacios so pena de operar en 
su contra. Elba Esther Gordillo ha sido prácticamente defenestrada por el gobierno de Peña Nieto y vive quizás 
sus últimos tiempos de poder. 
Por otro lado, sus propios errores en el manejo de la comunicación social, han provocado que haya trascendido 
ya a nivel nacional una imagen nada sana de Rafael Moreno Valle. Aunque se lo nieguen sus aduladores 
personales. 
Si. La implacable rueda de la fortuna política hoy pone al Gobernador en una incierta situación ante un 
presidente priista, y colaboradores que lo acompañan, que no va (n) a permitir que se siga fortaleciendo como 
posible candidato panista en 2018. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9170585 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
La marca Tony Gali 
Una jugada maestra es la que los Gali, José Antonio Gali López, diputado local, y José Antonio Gali Fayad, 
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secretario de Infraestructura, están ejecutando para hacer realidad sus aspiraciones políticas en Puebla. 
Y es que ambos están en los cuernos de la luna. 
Pasan por el mejor de sus momentos gracias al gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, quien los ha 
convertido en dos de sus hombres más cercanos y de más confianza. 
Hoy, los Gali, tienen todo: Poder, dinero, influencia y ganas de perpetuarse en el servicio público. 
Y es que el hecho de llevar el mismo nombre les resulta de gran beneficio. 
Les permite unificar esfuerzos y hacer operación política en torno a un mismo proyecto, aunque cada uno siga 
su propia carrera política. 
Ni tardos, ni perezosos, los Gali, padre e hijo, están dedicados a posicionar la marca “Tony Gali” como si fuese 
un producto de consumo de primera necesidad para los poblanos que habitan la capital del estado. 
Inteligentes, Tony Gali, hijo y padre, son los impulsores de su propia campaña política, de su estrategia de 
posicionamiento en materia de imagen. Ya han logrado colocar su “branding”, como dicen los expertos en la 
materia, de manera eficaz y efectiva. 
Tony, el diputado, está metido de lleno impulsando la campaña publicitaria que inició el encargado de obra del 
gobierno del estado para continuar su posicionamiento y lograr hacerse de la candidatura del PAN al 
ayuntamiento de Puebla. 
Así que por aquello de las cochinas dudas, ambos Tony’s ya se pusieron a estudiar a Tom Peters, el llamado 
gurú en el tema de marketing y publicidad. 
En ese sentido, habrá que señalar que los Gali cumplen con la teoría de Peters, las 3 leyes físicas del 
marketing: Beneficios patentes, un motivo real para creer y una gran diferencia. 
Según el especialista en imagen, la marca, en este caso “Tony Gali”, es lo que te define y es mucho más que el 
marketing, las imágenes llamativas o los logotipos.  
En ese sentido, hay que destacar que los Gali siguen al pie de la letra la estrategia marcada por Tom Peters, 
toda vez que su “branding” tiene que ver con la pasión, con la historia que quieren contar y con la causa que 
motiva su proyecto. 
Según Peters, las historias y experiencias siempre serán más importantes en el futuro que los productos, ya 
que la capacidad de transmitir emoción es lo más importante en un mundo controlado por la tecnología. 
Y viéndolo bien, la marca “Tony Gali”, en el gobierno local, hoy es lo de moda. 
-----------------  
* Posdatas 
Cambios en el ISSSTE  
El reacomodo -las bajas y altas- en las distintas delegaciones federales en Puebla ya inició. En los próximos 
días empezará una ola de cambios en los cargos de confianza en las áreas administrativas, como el IMSS, el 
ISSSTE, Economía, Desarrollo Rural, Desarrollo Social, entre muchas otras. 
Una de las delegaciones en las que el gobierno federal ordenó ya los primeros cambios es en la del ISSSTE, 
donde el hermano del rector de la UNAM, José Narro Robles, Francisco Javier Narro Robles, quien figura 
como el titular, dentro de muy poco saldrá por cuerdas del cargo. 
Y es que Narro Robles se aferra al hueso y no quiere quedarse sin chamba antes de conseguir otra beca federal 
con cargo al erario. 
Por lo pronto, ya se ordenó el relevo del titular del área jurídica en la delegación del ISSSTE, Rodolfo Jiménez 
Morales, quien será sustituido, se dice, por una funcionaria que labora hoy en la delegación del IMSS. 
En tanto que al área de Comunicación podría arribar, Fausto Vallejo, ex colaborador del hoy senador, Manuel 
Bartlett Díaz. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-L%20-I%20uo%20-Toiy-G%20Ii&id=2335 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Las obras de Gali, más caras que las que se hacen en Francia 
Tal vez a mucha gente no le diga nada saber que el Centro Integral de Servicios (CIS) del gobierno del estado 
está teniendo un costo de 55 mil pesos el metro cuadrado, sin tomar en cuenta el valor del terreno. Sin 
embargo, esa apreciación cambia si se toma en cuenta que, en París, Francia, una de las ciudades más caras 
del mundo y con los mejores salarios para los trabajadores de la construcción, levantar un edificio similar al 
CIS requiere más o menos 30 por ciento menos de presupuesto que lo que se está empleando en Puebla. Eso 
no quiere decir que los ingenieros y albañiles galos sean especialistas en abaratar costos, sino es un reflejo de 
que el titular de la Secretaría de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, está haciendo las obras más dispendiosas 
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de la historia reciente del estado y que provocarán un severo endeudamiento por las próximas dos o tres 
décadas. 
Un especialista de la construcción de Francia, consultado por este tecleador, expuso que en París el promedio 
de costo por metro cuadrado es de 2 mil euros y el salario de los albañiles, que son de los mejores pagados de 
Europa, es de 35 euros la hora. 
Eso significa que en la Ciudad Luz cuesta alrededor de 33 mil 860 pesos el metro cuadrado de construcción de 
un edificio, que queda a un nivel muy inferior a los 55 mil pesos el metro cuadrado del CIS, el cual es un 
inmueble que no es necesario para atender los principales problemas de la sociedad poblana. 
Lo que más llama la atención es que en la ciudad de Puebla, en promedio, el metro cuadrado en la construcción 
de edificios equipados y de interés social es de 4 mil pesos, de 8 mil pesos en el interés medio, y hasta 15 mil 
pesos en edificaciones de lujo, que se supone utilizan los mejores materiales del mercado local o internacional. 
Ante esas cifras surgen algunas preguntas básicas, tales como: ¿Cuál es la volumetría de los edificios del CIS 
que justifican los costos que ha aplicado Toni Gali?, ¿qué tipo de materiales y equipos se han usado para que 
dicho inmueble sea más caro que los edificios de oficinas de Europa?, ¿cuál es el costo–beneficio que tendrán 
los poblanos a cambio de que quede endeudado el estado 23 años por esa obra? 
A esas y otras muchas preguntas que han surgido de periodistas, académicos, constructores, empresarios y 
políticos nunca ha podido responder Toni Gali, quien siempre que es invitado a discutir o analizar la forma en 
que se ejecuta la obra pública se niega a debatir o confrontar las críticas. 
La prioridad de Gali es promocionarse con espectaculares, mensajes de medios electrónicos y diversas 
publicaciones para exhibir su imagen, con la falsa idea de que está modernizando Puebla y seguramente con 
cargo al erario. Todo con la única intención de buscar ser alcalde de la capital, sin importar que ninguna de sus 
obras se haya terminado a tiempo y genere la satisfacción que se prometió. 
Pues al final el esquema de este político neopanista es que seamos los ciudadanos que pagamos impuestos los 
que financiemos sus excesos y sus aspiraciones políticas. Pero a un costo mucho mayor al que se hace en 
París, una de las ciudades más lujosas del mundo. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/las-obras-de-gali-mas-caras-que-las-que-se-hacen-en-
francia_id_19284.html 

 
(Editorial) 
 
Gobernador en campaña 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas respondió ayer a las críticas que el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) ha realizado sobre el ejercicio presupuestal de su administración y la promoción del 
secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, a través de espectaculares que usan la figura del 
mandatario y la proyección del Centro Integral de Servicios. 
No ha sido sólo el instituto tricolor el que ha advertido sobre los abusos y yerros del Poder Ejecutivo estatal. De 
hecho, ese partido aprovecha la coyuntura comicial para sumarse a los análisis, opiniones y datos duros que 
han venido emitiendo a lo largo de dos años expertos académicos, líderes sociales y ciudadanos, y de los 
cuales esta casa editorial ha dado cuenta. 
En el caso de la propaganda que usa el secretario Gali, aspirante a la candidatura a la presidencia municipal, 
resulta verdaderamente imposible que cualquier medio de comunicación impreso tenga el capital para invertir 
en anuncios espectaculares que han sido desplegados por toda la capital y su zona conurbada. 
El gobierno del estado tiene la obligación de acabar con las especulaciones y exhibir pruebas de que la 
campaña que pretende apuntalar a Gali Fayad como postulante a la Comuna, no está siendo apoyada con 
recursos públicos. 
Que el mandatario venga a anunciar ahora públicamente que está decidido a participar en su “tiempo libre” en 
el proceso electoral vigente, debe también alertar a los órganos encargados de garantizar la equidad en la 
contienda, como el Instituto Electoral del Estado de Puebla, a los partidos políticos y a las organizaciones 
ciudadanas, pues no se puede descartar que la intervención de Moreno Valle se extienda más allá de 
apariciones en mítines con sus aliados. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gobernador-en-campana_id_19275.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Se calienta el ambiente electoral 
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• El gobernador responde al PRI 
• Abrumador apoyo a Agüera 
Aunque aún no haya convocatoria por parte de los partidos políticos para elegir a sus candidatos, el ambiente 
pre electoral ya se empieza a calentar. Empezó desde la semana pasada cuando el PRI en su consejo estatal, 
replanteó su postura ante el gobierno del Estado y la tan cuestionada relación que su partido había tenido 
desde el Congreso con el mandatario estatal. 
Incluso, se pusieron ya las primeras trabas para la posible firma del Pacto por Puebla a la que convocó el 
gobernador y donde no solo estarían incluidos los partidos políticos sino los representantes de todos los 
sectores sociales de la entidad. 
A eso se suman las críticas que Pablo Fernández hizo sobre la “incongruencia” del mandatario de decir que se 
mantiene al margen del proceso electoral, pero promueve sus obras con su Secretario del ramo. 
Ayer, el gobernador respondió y de plano envió el mensaje de vuelta, a través de los medios de comunicación, 
claro, con la advertencia de que entonces sí participará en el proceso electoral y que lo hará en sus tiempos 
libres, por su puesto, en los términos que la misma ley lo permite. 
En tanto eso ocurría, el Secretario de Gobierno Fernando Manzanilla dijo que con o sin el PRI, el Pacto va y 
entonces parece que las cosas pudieran estarse tornando complicadas cuando aún, ni los procesos internos de 
los partidos han iniciado y para ello no falta mucho. 
Será muy interesante conocer cuál es la salida que se encuentra por parte de los dos actores principales que 
por ahora son el PRI y el gobernador Rafael Moreno Valle, para que, como lo dijo él mismo en su informe de 
gobierno, “las elecciones no nos dividan”, sino más bien transcurran en procesos donde se demuestre política 
de altura, clase política, donde las cosas no serán tersas, nadie las quiere, pero sí al menos, discusiones 
maduras donde la lucha por el poder sea un verdadero ejercicio democrático y no guerras de lodo. 
Eso esperamos los poblanos. 
En tanto, más grupos identificados con el PRI, se siguen sumando al apoyo al rector de la BUAP Enrique Agüera 
Ibáñez, para que sea el abanderado del tricolar y pueda así ganar la elección de julio para la presidencia 
municipal. 
Muy bien, solo que no se ha medido el riesgo que se corre al poder exponerlo demasiado y al final, poder ser 
señalado por incurrir en actos anticipados de campaña. 
El rector ha sido muy cuidadoso y una vez más reiteró que su lugar está en la BUAP, ahora serán los grupos y 
el mismo PRI los que deban cuidar su imagen, no sea que en la hora de la verdad, la estrategia resulte un 
yerro, aunque la presencia de Enrique Agüera en la capital del Estado, aguantaría eso, pues su prestigio estaría 
por encima de las intrigas.  
CONFETI… Nancy de la Sierra fue designada delegada en Puebla del Programa Oportunidades… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5203 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
MISMA CINTA DE LA PELÍCULA DE TODAS LAS FERIAS DEL PRI 
En medio de un “nuevo estilo” que de ninguna manera es para los priístas causal de asombro, porque esto se 
ha perdido desde hace mucho tiempo, empieza a darse la contienda, en este caso, de la presidencia municipal 
de Puebla, que cuenta por parte del tricolor con cinco aspirantes vistos y comentados desde hace varias 
semanas: Enrique Agüera Ibáñez, Enrique Doger Guerrero, Pepe Chedraui Budib, Oscar Aguilar González y 
Víctor Manuel Giorgana Jiménez. 
Por los azules y aliancistas, están en el lado opuesto de la disputa José Antonio Gali Fayad, Francisco Rodríguez 
Álvarez, Fernando Manzanilla Prieto, Pablo Rodríguez Regordosa y Jorge Aguilar Chedraui, aunque en el ánimo 
de los fabricantes de figuras ya tienen un producto altamente vendible y popular: el primero de ellos. 
Agrupaciones como la asociación política nacional “Factor Ciudadano” que aspira a ser partido con registro del 
Instituto Federal Electoral (IFE), del ex priísta JULIO LEOPOLDO DE LARA VALERA; Movimiento Poblano de 
Profesionistas, organizado y encabezado por el priísta MIGUEL ÁNGEL CEBALLOS LÓPEZ, quien cuenta con el 
decidido apoyo y respaldo de FERNANDO MORALES MARTINEZ: la propia central obrera CTM con LEOBARDO 
SOTO MARTÍNEZ al frente; la organización Causa Común por México, de ARMANDO MORENO OSORIO y una 
organización de franeleros, entre otros grupos, que han desplegado sus banderas a favor del rector de la BUAP, 
ROBERTO ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, para que sea el abanderado del PRI, calificándolo de estar muy por 
encima del resto de los aspirantes.  
Hay que seguir la ruta crítica del acontecimiento político del 2013 para conocer como se va a resolver este 
asunto que ha empezado a caminar con el visto bueno de la jerarquía del Partido Revolucionario Institucional , 
que vuelve a correr para los suyos la cinta de la misma película que ha utilizado con diferentes matices en 
todas sus ferias.  
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DIPLOMADO POR EL CENTENARIO NATAL DE PEPE ALAMEDA 
En el marco del centenario de su natalicio, PEPE ALAMEDA recibe de su mejor y único alumno PACO TERÁN, el 
homenaje por medio del cual convoca a un diplomado que lleva como título “La Tauromaquia de PEPE 
ALAMEDA”, su Legado Artístico y Cultural, que es una magnífica guía para entender de toros, de la fiesta más 
bella de todas las fiestas.  
De 15 sesiones se compone el diplomado, cuyo temario consta de tres importantes ejes: Toreo, Arte y Cultura 
y las Vivencias Personales de ese gran hombre de letras nacido en Madrid pero que toda su vida estuvo ligado 
a México, donde consolidó su labor de extraordinario periodista, cronista de radio y televisión, crítico y escritor 
taurino, cuyo nombre de pila fue CARLOS FERNANDEZ VALDEMORO, pero reconocido como PEPE ALAMEDA, el 
historiador del toreo más importante del siglo XX, como lo calificó el periodista JOSE CARLOS ARÉVALO. 
PACO TERÁN, egresado de la Universidad Iberoamericana en la licenciatura de Ciencias de la Comunicación, 
habla de los temas del di0lomado que inicia en febrero en esta capital. TOREO: relación con la fiesta brava; el 
toreo, arte católico; tauromaquia (los orígenes de la fiesta brava, esencia de la denominación del pase natural, 
forma adecuada de cargar la suerte y creencias respecto a la técnica del toreo); crónicas por televisión y por 
radio; crónicas periodísticas. 
En cuanto a ARTE Y CULTURA: orígenes, familia, entorno y nobleza; contextura académica, cultural y artística; 
formación literaria, poesía e influencias; relación con GARCÍA LORCA y otros poetas de la generación del 27; el 
cine (LUIS BUÑUEL, DALI, cine mexicano); música; pintura; estructura filosófica, ORTEGA Y GASSET y otros 
maestros; historia; política; vida de sobresaltos; historia polifacética; pleitos profesionales; sus libros; método 
de trabajo y las anécdotas. Finalmente vivencias profesionales como sus mujeres, sus supersticiones y sus 
fobias, creencias espirituales y algunas sorprendentes revelaciones del gran maestro PEPE ALAMEDA. 
Interesados pueden solicitar informes a los teléfonos: 298—41-35 y 36; celular 2221-23-29-29; correo: 
tauromaquiadealameda@gmail.com. 
facebook.com/tauromaquiapepealameda. 
CONGRESO AGRARIO EN XONACATEPEC: FRENTE CAMPESINO 
Mañana se llevara a cabo el XIII Congreso Agrario Estatal del Frente Revolucionario de Campesinos y 
Trabajadores de México, que tendrá lugar a partir de las 11:30 horas en el balneario de la junta auxiliar de 
Xonacatepec, ubicado en la calle Miguel de la Madrid número 12. 
CLAUDIO ROJAS PEREZ, secretario general de la organización campesina, anticipa que se trataran asuntos 
relacionados a la pobreza en la que se desenvuelve el campo y la falta de atención de las autoridades locales y 
federales para implementar acciones que permitan mejorar la situación de millones de campesinos que viven 
en la pobreza extrema sin que nadie le tienda la mano. Informa que los periodistas contarán con transporte 
para el traslado a Xonacatepec. Un autobús estará a las 10:30 horas en la Avenida Juan de Palafox y Mendoza 
y 2 sur, frente al puesto de de DOÑA MAGO, destacando que su presencia es vital para el congreso. 
CUADROS DEL PRI Y SUS CANDIDATOS BIEN CAPACITADOS 
GUILLERMO DELOYA COBIAN, asegura que la mejor manera de garantizar que cuadros y candidatos tengan los 
mejores instrumentos para el convencimiento del electorado, es sin duda la capacitación permanente que dé 
certidumbre en el manejo ideológico de los postulados priistas, en la organización de campañas exitosas y en la 
promoción y defensa del voto. 
Puntualiza el titular del ICADEP que habrá de coadyuvar llevando sus programas permanentes a todos los 
confines del territorio nacional. “Privilegiar el conocimiento científico de la política será la constante en el diseño 
de los programas de capacitación y actualización”, destacó Deloya Cobian, quien posee amplio currículo: Doctor 
en Planeación Estratégica y Políticas de Desarrollo, Maestro en Economía y Gobierno y Licenciado en Derecho. 
Fue presidente de la Fundación Colosio filial Puebla y secretario General de la Fundación Colosio a nivel 
Nacional. Sus cercanos colaboradores en el ICADEP, son: DUNIA LUDLOW, como secretaria general; GEORGINA 
ADRIANA PULIDO, secretaría técnica y PEDRO QUIROZ, como tesorero. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5202 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Manipula información el Consejo de la Judicatura del Poder Judicial de la Federación 
Inexplicablemente, el Consejo de la Judicatura del Poder Judicial de la Federación, emitió un comunicado en 
donde manipula la información sobre la obra del Teleférico que construye el gobierno de Rafael Moreno Valle 
Rosas. 
Me queda claro que las instancias judiciales serán politizadas en este año electoral, pero lo que me resulta 
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inverosímil e inexplicable, es que tal órgano se meta en donde no le corresponde y en un problema menor. 
Parece que los operadores del presidente Enrique Peña Nieto utilizarán todo tipo de artimañas para este año. 
Lo cierto es que el título de la nota emitida por el Consejo de la Judicatura dice textualmente: “CASO: 
Suspensión definitiva contra obra Teleférico de la ciudad de Puebla”. 
Pero más abajo,  dos párrafos ilustran que solo se trata de una interpretación equivocada y unas líneas por el 
Consejo de la Judicatura. 
Aquí los párrafos que exhiben el dolo de la Judicatura:  
“La suspensión definitiva se concedió para el efecto de que: “se mantengan las cosas en el estado que 
actualmente guardan, y se suspendan únicamente los trabajos correspondientes que pudieran afectar al 
inmueble antes mencionado”, lo que implica que no puede continuarse con la ejecución de la obra denominada 
Teleférico de la ciudad de Puebla, únicamente en la parte que afecta al inmueble identificado con el número 
cuatrocientos catorce de la calle Ocho Norte, sin que el otorgamiento de dicha medida implique que las 
autoridades estén impedidas para continuar con la ejecución de la aludida obra pública en la parte que no afecta 
al inmueble mencionado.  
Dicha medida continuará vigente hasta que cause ejecutoria la resolución que decida el juicio de amparo en lo 
principal, o bien, hasta que las partes, aporten pruebas que puedan modificar o revocar dicha determinación.” 
Ni hablar: Veremos el regreso del Dinosaurio de los años 80´s. 
Sobre Eukid y Moreno Peña 
Si hay algo que la gente no perdona es el triunfo. 
Y aunque a pocos no les guste, el subsecretario de Asuntos Políticos del Gobierno del Estado de Puebla, Eukid 
Castañón Herrera, tiene fama de triunfador. 
Por eso, algunos despistados han comparado al Subsecretario de Gobierno Eukid Castañón, con el delegado del 
PRI  y ex gobernador de Colima Fernando Moreno Peña. 
Entre ambos no hay comparación, pues Eukid conoce perfectamente a los grupos políticos y tiene años 
trabajando en Puebla. 
En los dos últimos años ha sido el operador político de lujo del morenovallismo con buenos resultados (tuvieron 
mala candidata en el 2012), y sabe para qué se hizo el poder. 
El priista solo vive de recuerdos y es producto del dedazo del CEN. 
Carta aclaratoria de la ST 
FABIÁN GÓMEZ HERNÁNDEZ 
DIRECTOR GENERAL  
PORTAL CONTRAPARTE INFORMATIVA 
P R E S E N T E 
En relación a la columna De Buena Fuente que publica el día de hoy en su portal y firma Carlos Macías Palma,  
titulada  “Bernando Huerta ¡no paga!” le hago las siguientes precisiones: 
El Gobierno del estado de Puebla a través de la Secretaría de Transportes firmó un contrato con la empresa Ace 
Seguros S.A., el pasado 29 de febrero de 2012, con la finalidad de brindarle al usuario de manera gratuita un 
Seguro de Accidentes Personales al realizar el trámite de Licencias de Conducir en todos sus tipos y en las 
modalidades como nueva, canje y reposición. 
Dicho contrato estipula que la empresa Ace Seguros S.A., deberá pagar la cantidad de 50 mil pesos además de 
15 mil pesos para gastos funerarios, en caso de muerte derivada de un accidente automovilístico en territorio 
nacional. 
Asimismo incluye asistencia médica telefónica para problemas o padecimientos menores por síntomas o 
molestias, de manera ilimitada las 24 horas del día, los 365 días del año, de acuerdo con lo establecido en el 
Formato de Consentimiento para ser Asegurado y Designación de Beneficiarios, que es entregado al usuario al 
momento de obtener su Licencia de Conducir. 
Es importante destacar que para su ejecución la licencia de conducir debe de estar expedida en el estado a 
partir del 29 de febrero de 2012, así como también que, la vigencia del seguro está sujeta a la vigencia de la 
licencia tramitada para poder contar con los beneficios que otorga actualmente este documento. 
A la fecha, la Secretaría de Transportes mantiene su contrato vigente con dicha empresa,  asegurado hasta el 
momento a más de 159,400 personas en todo el estado. 
Agradezco la publicación de la carta pues contiene información útil y verídica para que sus lectores queden bien 
informados. 
Reciba un cordial saludo, y quedo a sus órdenes. 
A t e n t a m e n t e 
Wendy Méndez Xilo  
Enlace de Comunicación Social de la ST 
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http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 
(Angelopolitanas) 
 
Con la designación de los primeros delegados federales en el estado se abre la posibilidad de que la próxima 
semana se conozcan más designaciones que aseguran beneficiarán a un buen número de poblanos, aunque no 
serán todos, como es el caso de Comunicaciones y Transportes, a donde llegó ya el hildaguense Raúl Salvador 
Aguirre Valencia, hombre de todas las confianzas del presidente Peña Nieto y ayer por la noche la teziuteca 
Nancy de la Sierra le tomaron protesta como coordinadora del importante programa Oportunidades.  
Hay puestos que son importantes por el manejo de políticas públicas y recursos y hasta ayer estaban en varios 
escritorios los perfiles. Por ejemplo, en Desarrollo Social estiman las fuentes que entre lunes y martes se 
conocerá al representante de esa secretaría en el estado. Como delegado de Agricultura llega, Alberto Jiménez 
Merino, un agrónomo poblano que conoce como la palma de su mano el agro y sus problemas en la entidad. 
Habrá poblanos pero también vendrán de otros estados, al tiempo. 
La próxima semana, al principio, el gobernador Rafael Moreno Valle realizará una gira internacional para 
continuar con la promoción de Puebla en el extranjero. Participará en España en la Feria Internacional del 
Turismo (FITUR) que se celebra anualmente en Madrid y reúne a los principales destinos del mundo con los 
empresarios que venden todo tipo de servicios. 
El miércoles sostendrá una reunión con el consejo y directivos del consejo de la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) y con su secretario general, el mexicano José Ángel Gurría, 
donde este, que es el club de los ricos y de los que México es miembro, entregará un proyecto educativo a largo 
plazo para Puebla, el primero de su tipo que realizan con la trascendencia y el significado que ello tiene para la 
entidad. 
Además sostendrá una reunión con funcionarios de la UNESCO para revisar temas de patrimonio, educación y 
cultura. Regresará y de inmediato tiene agendadas giras de trabajo. En las dos últimas reuniones participará el 
secretario de Educación Pública, Luis Maldonado, quien el lunes y martes está invitado a Londres para participar 
en la reunión mundial de titulares de Educación y es la primera vez que invitan a un secretario estatal 
mexicano. 
 El Pacto por Puebla se ha vuelto la manzana política de la discordia y los priistas poblanos cayeron en la 
provocación que les tendió el gobernador poblano al convocarlos, de la misma forma que lo hizo el presidente 
priista Enrique Peña Nieto a las fuerzas opositoras para firmar un pacto por el país, y es que en el fondo no 
pueden negarse a promover lo que es benéfico para el estado, aunque al final sean metas que no se cumplan, 
El año pasado en el Congreso del estado todas las fracciones partidistas firmaron un Pacto de Civilidad para 
impedir que por el proceso electoral se paralizara el trabajo legislativo. El 80 por ciento de las iniciativas 
pasaron por unanimidad y eso demuestra la fortaleza de los acuerdos. 
El ejercicio ahora lo están cocinando el presidente Peña Nieto y sus secretarios Miguel Ángel Osorio Chong y Luis 
Videgaray y el Pacto por México va en ese sentido, que amén de la competencia electoral de julio próximo en 14 
estados y sin renunciar a principios los partidos den sus votos a favor a las reformas legales que requiere el país 
de forma urgente. 
Es más, Enrique Peña ofreció renunciar a sus 2 reformas preferentes, para que sea el Pacto por México el que 
defina iniciativas prioritarias, informó la secretaría de Gobernación. Así es que quizá sean los últimos y a 
regañadientes pero los priistas locales firmarán, habrá Pacto por Puebla. 
Ya salió el peine y es que la mayor organización de municipios en el país dejó ayer en claro que “no estamos 
pidiendo el rescate (de los municipios sobre endeudados), sino una revisión integral del tema”, aseguró el 
secretario general de la Fenamm, Sergio Arredondo. 
Explicó que son sólo ocho municipios los que enfrentan problemas de insolvencia, pues su deuda sobrepasa su 
capacidad de pago, lo que representa un número muy bajo respecto a los 2,445 ayuntamientos del país. La 
deuda de estados y municipios representa apenas el 2.1% del Producto Interno Bruto (PIB), mientras que la 
deuda del gobierno federal ronda el 34% del PIB. 
Pero hay un tema de fondo, hay 200 mil inmuebles del gobierno federal que tienen adeudos del impuesto 
predial, entre los que se encuentran algunas secretarías de Estado y otras dependencias. Si, porque los estados 
y municipios pagan religiosamente la luz, el agua y retienen impuesto a sus trabajadores, además del IVA, pero 
la federación simplemente no cumple. Entonces ¿quién debe? 
http://www.ngpuebla.com/node/48484#.UQJvhR2ORJE 
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(Puebla hoy/Fernando A. Crisanto) 
 
Víctimas sin derechos 
Apenas el miércoles pasado el gobernador Rafael Moreno Valle inauguró la Casa de Justicia de Teziutlán donde 
desde el 15 de enero se practica la nueva modalidad de juicios orales. Casi a la misma hora tres ministros de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación discutían el caso de una francesa acusada y sentenciada por secuestro a 
quien se le violaron sus derechos humanos en el proceso y al final le abrieron las puertas de la cárcel. Hoy, ella 
ya está en Francia mientras nadie puede dar respuesta a las víctimas y a sus reclamos de Justicia. 
Tema difícil incluso para los expertos que no han logrado ponerse de acuerdo en cómo mejorar la procuración y 
la administración de la Justicia en nuestro país, donde el aumento de la criminalidad está estrechamente 
vinculado a la impunidad con la que se pueden cometer delitos y jamás pisar la cárcel o bien con recursos 
encontrar rápido el camino a la libertad para muchas veces continuar en el mismo camino de ir contra las leyes 
y violentar los derechos, el patrimonio y la vida de otros. 
Es notable el esfuerzo que se hace, como en el caso de Teziutlán, para que haya Justicia en el país pero hay 
muchos elementos que aún faltan para conseguir que en verdad funcionen instituciones corrompidas y actores 
que solo les interesa medrar, jamás defender a las víctimas. 
En México, hay un gran número de voces –según las primeras encuestas son una mayoría contundente- que 
reclama por la decisión de los ministros que en un acto público y defendiendo sus argumentaciones decidieron 
que era primordial defender los derechos humanos de Florence Cassez aunque no le otorgaron la inocencia que 
reclamaba, pero le abrieron las puertas del penal. 
En Francia, ella fue recibida como heroína y ahora los franceses alaban al nuevo gobierno mexicano, en lo que 
puede ser una victoria pírrica porque ayer mismo, en un control de daños inmediato, el presidente Enrique Peña 
Nieto dio instrucciones a la Procuraduría General de la República y a la secretaría de Gobernación para que tanto 
las acciones que tenía a su cargo la desaparecida secretaría de Seguridad Pública, como el ministerio público, se 
lleven a cabo con estricto apego a derecho con el propósito de garantizar el debido proceso y evitar que faltas 
en él que repitan casos como el de la francesa Florence Cassez. 
Se pronunció por un pleno respeto a los poderes y al fallo que emitió la Corte, pero lamentó que errores hayan 
impedido determinar la culpabilidad o inocencia de la francesa. 
La decisión es inapelable y por ello Acción Nacional fue cuidadoso en su trato a un tema que les toca porque los 
abusos a los derechos humanos fueron en un gobierno panista, Juan Molinar Horcasitas pidió que no se 
confunda la esencia del debate sobre la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, respecto al 
amparo otorgado lisa y llanamente a la ciudadana francesa Cassez, quien ya se encontraba cumpliendo una 
sentencia por su participación en los secuestros perpetrados por la banda Los Zodiacos. 
Lo más grave de la sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación es que no eligió hacer valer uno de 
esos valores superiores –respeto a los derechos humanos- por sobre el otro –el derecho de las víctimas- sino 
que atropelló a los dos. “Ha quedado claramente asentado que se liberó a una secuestradora que purgaba pena 
de prisión sin que existiera duda sobre su culpa; y por el otro, el otorgamiento del amparo liso y llano que la 
libera es también una violación a las reglas del debido proceso legal”. 
Los derechos de las victimas de secuestro fueron vejados por la decisión de los Ministros que privilegiaron el 
respeto de Cassez, eso es lo que la sociedad mexicana está criticando y no solo responsabiliza a la Corte sino le 
achaca la decisión al presidente Peña Nieto. 
La Justicia es un tema actual y una demanda permanente de una sociedad, toda, víctima del crimen y la 
impunidad mientras los encargados de procurar y administrar Justicia cometen abusos y errores que obligan a 
los jueces a abrir las rejas. 
El sentir generalizado es que en México impera la impunidad, no la ley. 
http://www.ngpuebla.com/node/48483#.UQJvxB2ORJE 

 

 
 
(Las Peras del Olmo/ Bernardo Stril Kremper) 
 
Cassez libre, ¿justo o injusto? 
En el caso Cassez, al principio, el jefe de la policía y sus compinches armaron, 24 horas después, un 
montaje televisivo “en vivo” a la hora de la transmisión de “Primero Noticias” con Carlos Loret de 
Mola. El conductor afirma, ahora, que nunca supo nada. Sin embargo, uno de sus entonces colaboradores, 
declaró que no solo sabía lo que hacía, sino que, además, pidió que “esperaran” un poquito para poder 
terminar un enlace deportivo. Además, habría pedido que “repitieran” el principio, porque no salió bien. 
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No olvidemos que, en aquel entonces, el secretario federal de Seguridad Pública era don Eduardo Medina Mora, 
nuestro flamante embajador ante los Estados Unidos. El jefe de la AFI era el que sería “súper secretario” 
de Calderón, el buen Genaro García Luna. ¿Actuará la justicia respecto a estos muy respetables 
funcionarios? 
“Haiga sido como haiga sido” (diría el clásico), la Suprema Corte sentenció la liberación de la 
francesita, aunque la Ministro Cordero solo pedía, en un principio, que el asunto sea vuelto a juzgar, 
eliminando las “pruebas” hechizas y los falsos testimonios. Así, la güerita hubiese sido re-juzgada 
únicamente como secuestradora, utilizadora de armas prohibidas y participante de la delincuencia organizada. 
Igual, sus cuates, su amante y cómplices siguen en el tambo. 
Pesaron mucho las presiones internacional y política. Fiel a su costumbre (le gusta que las cosas se 
hagan como él quiere y como él dice), Calderón metió groseramente las manos en el asunto y nos peleó 
con Zarkosy y con Francia. Sin embargo, su sucesor (por quién no voté, que quede claro) aprovechó su viaje 
comoPresidente electo a París para negociar con el señor Hollande, pero en lo oscurito. 
Evidentemente, ese fue el momento en que se arregló todo. Un poquito de cabildeo en la Corte y todo 
listo…Peña Nieto puede, emocionado y feliz, afirmar que “respeta la decisión del Poder Judicial”. 
Finalemente, no olvidemos que la (ya no tan joven) Cassez fue liberada por fallas en el procedimiento, 
pero nadie sabe si era culpable o no lo era. Se las tendrá que arreglar con su consciencia. Esperemos que 
el nuevo amante que se va a conseguir de volada no sea muy criminal o no sea tan fácilmente influenciable 
como Vallarta (en el caso en que, efectivamente, ella llevaba la batuta en el grupo de los Zodiaco). 
Su papá vino por ella. La policía federal la escoltó (le puso un chaleco anti – balas) hasta su asiento en el avión 
– en clase “negocios”. No sé si sea tan fácil conseguir un pasaje a París, así como así. Menos cuando 
no se tiene un centavo. En la ciudad – luz, la esperaba el Primer ministro de Francia. El Presidente de la 
República la recibe el viernes en el palacio del Eliseo. 
Sea criminal o no, Florence Cassez es ya una celebridad. Y sus presuntas víctimas, en México 
claman por justicia. La opinión pública sigue sin entender lo que sucedió. Lo mismo pasa en Francia en que 
un “mártir” (ese sí) del terrorismo llegó, casi a escondidas, sin que nadie lo pelara. 
¿Los ganadores? Florence Cassez en primer lugar, claro está. La clase política francesa que logró como 
nunca la unanimidad. Peña Nieto que “arregló” el “impasse” con Francia. La Suprema Corte que 
“reivindicó” a la justicia mexicana. Los periodistas (de ambos lados del océano y más allá) que tenemos 
tema para comentar. 
¿Los perdedores? Quienes están en manos de la “justicia” sin el apoyo de un gobierno. 
 ¿En el limbo? García Luna, Medina Mora y sus cuates. 
http://www.poblanerias.com/2013/01/cassez-libre-justo-o-injusto/ 
 
 


